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Здоровье и безопасность детей –
на первом месте. Комиссия 
проверила соответствие        Стр. 2

Не старики мы, всем чертям назло? 
1 октября – Международный день 
пожилых людей                      Стр. 8

Первое заседание городской Думы:
избраны председатель 
и его заместитель                   Стр. 4

Выбирай наше, местное. 
Собранный на полях урожай 
пополняет овощехранилище  Стр. 3

Горячая линия для граждан 
пенсионного возраста 
по вопросам капремонта       Стр. 2

100-летний юбилей Гомера 
Фёдоровича Мирофорова
отметили потомки             Стр. 6

В этом выпуске:  

Осенние посиделки «SUPER БА»: 
профессионалы своего дела 
продемонстрировали свои навыки 
и поделились опытом           Стр. 12

Наши дорогие ветераны – это золотой фонд жизненного 
опыта и мудрости, духовно-нравственных качеств, которы-
ми они щедро делятся с нами, учат нас   добру и милосер-
дию, умению стойко преодолевать трудности, жизнелю-
бию и патриотизму. 

В Свердловской области проживает  свыше 1 милли-
она 300 тысяч пенсионеров, ветеранов труда и военных 
действий. Обеспечение уральцам старшего поколения до-
стойного качества жизни, создание условий для активно-
го долголетия и эффективного участия в жизни общества  
является одним из приоритетов в деятельности правитель-
ства Свердловской области. С этой целью в регионе дей-
ствует программа «Старшее поколение».  Для активных 
ветеранов работают клубы по интересам, организуются 

Школы пожилого возраста, клубы волонтёров «серебряно-
го возраста». 

В преддверии Дня пожилых людей в Свердловской обла-
сти традиционно проходит Месячник пенсионера, органи-
зуются образовательные проекты, лекции и консультации, 
культурно-массовые и спортивные мероприятия, льготное 
посещение музеев, театров, концертов и экскурсий.  

Уважаемые ветераны!
От всей души поздравляю вас с праздником. Благодарю 

вас за весомый вклад в экономику региона, активное уча-
стие в общественной жизни области,  готовность мудрым 
советом и  добрым делом помочь молодым. 

Дорогие уральцы! Сегодня мы отмечаем 
День пожилых людей 

Это ещё одна возможность выразить уважение, глубокую признательность и благодарность 
нашим старшим землякам, родственникам, друзьям и коллегам за всё, что они сделали для развития 

экономики Свердловской области, укрепления её доброй славы, за ту основу благополучия 
и процветания, которую они заложили своим трудом и талантом. 

Военкомат в Ирбите не вмещает боль-
шое количество мобилизованных, поэто-
му первый временный пункт был открыт 
во Дворце культуры имени В. К. Костеви-
ча.  23 сентября к 10 часам на площади, 
образно говоря, было яблоку негде упасть  
– столько людей пришли проводить своих 
земляков, жителей города и района.    

«Даже сейчас ещё не совсем верится, что 
это происходит с нами! Они, те, кто уже 
там, и те, кого провожаем, уже Герои. 
Пусть все возвратятся живыми и здоро-
выми. Об одном этом все мысли сейчас», 

– поделилась Светлана, 
провожающая родственника.   

По прибытии на сборный пункт у всех 
были проверены документы, проведён 
досмотр личных вещей. В здании все 
лица, прибывшие по повестке, прошли 
начальный медицинский осмотр, после 
которого расположились в зале, где шла 
демонстрация фильма «Белое солнце пу-
стыни». После проведения всех предпи-
санных мероприятий военнослужащих 
разместили в двух автобусах. Часть их 
,предположительно, поедут непосред-
ственно к границе РФ, остальные направ-
лены в военный лагерь в Елань. 

Днем позднее от Ирбитского военко-
мата отбыл автобус с 32 мобилизован-
ными из города и района, которые также 
предварительно направлены в Елань.    

На 25 сентября в рамках частичной 
мобилизации в Свердловской области 
призвали для участия в специальной во-
енной операции тысячу военнослужащих 
запаса. 

По словам исполняющего обязанности 
военного комиссара Свердловской обла-
сти Сергея Чиркова, в зону спецоперации 
отправят только тех, кто имеет нужную 
военно-учётную специальность, облада-
ет необходимым здоровьем и уже имел 
опыт боевых действий. 

Актуально
Присягу дают на всю жизнь 

Приказ военного комиссара Свердловской области от 21 сентября 2022 года 
«Об объявлении частичной мобилизации» предписывает: «Всем офицерам, прапорщикам, мичманам, 

сержантам, старшинам, солдатам и матросам запаса, проживающим постоянно на территории 
Свердловской области, получившим повестку, явиться в сроки и пункты мобилизации…» 

В частности, для выполнения необходи-
мых задач в рамках частичной мобилиза-
ции требуются: стрелки, танкисты, артил-
леристы, механики-водители, водители. 

Большая часть мобилизованных будут 
привлекаться для доукомплектации воин-
ских частей по охране порядка в занятых 
российскими войсками городах, для пре-
дотвращения диверсий и террористиче-
ских актов.  

Гражданину, призванному в рамках ча-
стичной мобилизации, будет начисляться 
денежное довольствие, соответствующее 
воинскому званию и должности, надбав-
ки, связанные с условиями прохождения 
службы, и страховые выплаты. Деньги 
будут зачислены на персональный счёт 
военнослужащего. Им он может распоря-
жаться сугубо по своему усмотрению, в 
том числе переводить их своей семье. 

Также за мобилизованным сохраня-
ется место работы и прежние условия 
оплаты.       

Неявка по повестке военного комисса-
риата без уважительной причины грозит 
привлечением к ответственности – преду-
преждением или штрафом в размере от 
500 до 3000 рублей. 

Также имеются санкции за уклонение 
от призыва на военную службу при отсут-
ствии законных оснований вплоть до ли-
шения свободы на срок до двух лет. 

Актуальную информацию о частичной 
мобилзации можно получить 

на горячей линии 122 
и на сайте ОБЪЯСНЯЕМ.РФ.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Желаю вам крепкого здоровья на долгие годы, 
бодрости духа, счастья, благополучия, радости, 
тепла и заботы близких и родных людей. 

Е. В. КУЙВАШЕВ, 
губернатор Свердловской области.

30 сентября с 11.00 до 12.00 
состоится ПРЯМОЙ ТЕЛЕФОН 

с начальником жилищного отдела
администрации Городского округа 

«город Ирбит» Свердловской 
области  

НАТАЛЬЕЙ ВЛАДИМИРОВНОЙ 
ГОЛОВИЗНИНОЙ 

по вопросам постановки на учёт 
граждан в качестве нуждающихся 

в предоставлении жилых помещений, 
в том числе по вопросам обеспечения 

жильём ветеранов, инвалидов, 
молодых семей.  

На ваши вопросы 
ответят 

по телефону 6-26-76
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Официально

Горячая линия 
по вопросам капремонта 

В Фонде капитального ремонта Свердловской 
области 29 сентября, а также 6 октября будет открыта 

дополнительная горячая линия для граждан 
пенсионного возраста. 

Пожилые свердловчане, желающие получить кон-
сультацию, смогут задать свои вопросы по начислени-
ям, порядку получения компенсаций и проведению ка-
питального ремонта в доме. Акция Фонда приурочена к 
празднованию Дня пенсионера в Свердловской области.

Телефон горячей линии 8-912-65-066-74 будет рабо-
тать каждый четверг на протяжении двух недель с 9:00 
до 17:00. Как поясняют в Фонде, отдельная выделенная 
телефонная линия для пожилых людей поможет им опе-
ративно получить консультацию и решить свой вопрос 
по капитальному ремонту.

ОТМЕТИМ: ежедневно в Фонд капитального ремон-
та Свердловской области поступает порядка 120-150 
звонков. По итогам 2021 года специалисты горячей ли-
нии Фонда ответили на более чем 38,5 тысячи звонков. 
Почти половина из них связана с вопросами оплаты 
взносов на капитальный ремонт, начислениями и розы-
ском платежей. Около 15-20 процентов звонков касают-
ся выполнения капитального ремонта, а также порядка 
оформления протоколов общих собраний собственни-
ков, остальные звонки – это вопросы, касающиеся тех-
нологии производства работ, сметной документации 
и организации процесса ремонта в домах, где открыт 
специальный счёт.

НАПОМНИМ: телефоны горячей линии Фонда капи-
тального ремонта 8-800-300-80-88, 8 (343) 287-54-54 для 
всех жителей Свердловской области работают каждый 
будний день с 8:00 до 18:00 – с понедельника по четверг, 
с 8:00 до 17:00 – в пятницу. 

ОТМЕТИМ: День пенсионера – уникальный регио-
нальный праздник, учреждённый губернатором Евгени-
ем Куйвашевым в 2013 году. Он отмечается в последнее 
воскресенье лета и даёт старт Месячнику пенсионера. 

В нашем регионе сегодня проживает свыше 1,2 мил-
лиона пенсионеров, которые являются активной частью 
общества. 

По информации ДИП СО. 

О новых правилах работы групп 
продлённого дня в учебных заведениях

Федеральным законом от 14.07.2022 № 301-ФЗ 
внесены изменения в Федеральный закон от 29.12.2012  

№ 273-ФЗ «Об образовании».

Статья 66 дополнена частью 7.1, согласно которой 
с нового учебного года решение об открытии группы 
продлённого дня и режиме её работы принимается обра-
зовательной организацией с учётом мнения родителей 
(законных представителей), в порядке, определённом 
уставом образовательной организации.

В СОСТАВ ОБЯЗАТЕЛЬНЫХ УСЛУГ НА ПРОДЛЁНКЕ
 ТЕПЕРЬ БУДУТ ВХОДИТЬ:

– присмотр и уход за детьми,
– воспитание, подготовка к учебным занятиям.

Также предусмотрена возможность проведения 
физкультурно-оздоровительных и культурных меро-
приятий и иных видов деятельности, определённых 
Минпросвещения.

Группа продлённого дня – это форма организации 
свободного времени учащихся младших и средних клас-
сов после уроков.

Илья КУЛИШ, старший помощник
Ирбитского межрайонного прокурора. 

К сведению

Отопление включено во всех муниципалитетах 

Как рассказал исполняющий обя-
занности министра энергетики и 
ЖКХ Свердловской области Николай 
Смирнов, подключение потреби-
телей к теплу идёт по графику. На 
сегодняшний день запущено 1448 
котельных из 1500. По области ота-
пливается 76 миллионов квадрат-
ных метров жилья, 5660 объектов 
социальной сферы, в том числе 1032 
школы, 1636 детских садов, 1011 ме-
дицинских учреждений, 1067 учреж-
дений культуры, 150 интернатов, 
770 прочих учреждений социальной 
сферы.

«Графики подключения тепла раз-
мещены на сайте каждого муници-
палитета. Там же указаны теле-
фоны горячих линий, куда можно 
обращаться, если тепло всё-таки 
не дали по расписанию. Полностью 
запитать теплом всю область 
планируется до 1 октября», 

– пояснил Николай СМИРНОВ.

К отопительному сезону регион 
подготовился на 100 %. В этом году 
на подготовку коммунальных сетей 
было выделено более 8 миллиардов 
рублей. В ходе подготовки полно-

стью заменены: ветхие тепловые 
сети – 278 километров, ветхие водо-
проводные сети – 150 километров, 
ветхие канализационные сети – 31 
километр, электрические сети – 320 
километров.

В общей сложности подготовлено 
1500 котельных, около 14 тысяч ки-
лометров тепловых сетей, почти 12 
тысяч километров водопроводных 
сетей, около 7 тысяч километров 
канализационных сетей, более 60 
тысяч километров электрических 
сетей.

В Свердловской области отопление начали подавать во всех 94 муниципальных образованиях. 
В целом включено 80 процентов жилищного фонда и 95 процентов социальных объектов.

По информации департамента информационной политики Свердловской области. 

В середине сентября в Городском 
округе «город Ирбит» побывала 
большая комиссия аппарата упол-
номоченного по правам ребёнка в 
Свердловской области. 

Семь ведущих специалистов ап-
парата, вместе с его руководителем 
Игорем Мороковым, тщательно 
проинспектировали несколько заве-
дений в городе, которые отвечают 
за здоровье и безопасность детей, 
а также за профилактику правона-
рушений. Были осмотрены детские 
площадки во дворах и на обществен-
ных территориях, улицы, переходы к 
дошкольным и учебным заведениям 
и многое другое. 

Визит

В приоритете – здоровье и безопасность ребёнка
Сам руководитель выбрал для себя осмотр школы № 

5, где в сопровождении директора Людмилы Адамба-
евой, начальника управления образованием Татьяны 
Старковой и заместителя главы города Сергея Лобанова 
провёл осмотр двух зданий школы от охранного поста до 
кабинета директора и дальше от столовой до пожарно-
го пункта… Особо впечатлили Игоря Рудольфовича ка-
бинеты образовательного центра «Точка роста», но ещё 
больше встреча и разговор с директором и педагогами, в 
том числе дополнительного образования школы. 

«Я сам по своей специальности – педагог. Поэтому я 
чувствую, что здесь, в этом образовательном учреж-
дении, есть душа! Я её даже немного примерил на себя… 
Особенно учитывая то, что это школа, а я такого не 
встречал ещё, с обратной инклюзией. Это когда детей 
с ограниченными возможностями здоровья больше, 
чем детей группы «норма». И могу сказать, что сопро-
вождающие мероприятия здесь и для тех, и для этих 
детей выстроены просто идеально! Работают два пси-
холога, педагог-организатор, социальный педагог, это 
такая мощная система, которая позволяет детям с 
нарушением здоровья обрести себя в ситуации успеха. 
Она, в свою очередь, позволит ему найти себя в жизни и 
профессии. Это очень важно и ценно», 

– отметил уполномоченный. 

После работы специалистов, в администрации Город-
ского округа «город Ирбит» состоялось общее совеща-
ние с участием представителей муниципальных органов  
города и района и надзорных органов, на котором были 
озвучены выводы проверок и обсуждались варианты ре-
шения тех или иных проблем. 

После совещания Игорь Рудольфович 
прокомментировал свой визит и итоги проверки: 

«Проверка связана с реализацией проектов, которые 
озвучила уполномоченный при президенте России. Это 
вопросы, связанные с подростками, обеспечением безо-
пасности детей, вопросы регулирования ситуации де-
тей, оставшихся без попечения родителей, и работа с 
детьми-инвалидами. 
В первую очередь мы рассматриваем вопросы, связан-
ные с безопасностью, и Ирбит и Ирбитский район 
– это не первые территории, которые мы инспекти-
руем. Всего нашим аппаратом было осмотрено восемь 
территорий… 
Предварительно могу сказать, что да, замечания есть, 
но они незначительные, если брать в сравнении с други-
ми муниципалитетами. Работа выстроена правильно. 
Особо отмечу школу № 5 и сельскую библиотеку на по-
сёлке Пионерском. Честно, я поразился руководителям! 
Тот заряд их энергии, если хотите здравого оптимиз-
ма, он даёт мне основания полагать, что система под-
держки детей и подростков в городе и районе построена 
лучшим образом. 
Отмечено также, что уровень детского травматизма 
в двух муниципалитетах в несколько раз ниже област-
ного, есть тенденция к снижению уровня детской и 
подростковой преступности. Все эти количественные 
характеристики указывают на то, что здесь (в городе 
и районе – Авт. ) достаточно благополучная террито-
рия. Нужно понимать, что мы не надзорный орган, мы 
даём рекомендательные характеристики, и сегодняш-
ний наш приезд направлен на то, чтобы здоровье и без-
опасность детей должны быть в приоритете на любой 
территории».

В свою очередь Ирбитский межмуниципальный про-
курор Наиль Нурмухаметов подтвердил, что каких-ли-
бо критических моментов проверяющими лицами не 
выявлено. Положительная оценка дана работе органам 
системы профилактики, в том числе органам социаль-
ной политики и территориальной комиссии по делам 
несовершеннолетних. 

Вместе с тем прокурор, по его словам, отметил для 
себя факт роста детского травматизма. Им дано поруче-
ние проверить его причины с тем, чтобы по результатам 
проверки в дальнейшем принять кардинальные меры по 
устранению случаев травматизма детей на территории 
двух муниципалитетов.                 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Официально
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ВластьНА ВЫБОРАХ ГУБЕРНАТОРА в Ирбитском районе 
участвовали 9825 избирателей (43,17 процента от чис-
ла внесённых в списки). Голоса распределились следую-
щим образом: за А. В. Дёмина – 405 (4,12 процента), А. Н.  
Ивачёва – 811 (8,25), А. Н. Каптюка – 264 (2,69), А. А. 
Кузнецова – 483 (4,92), Е. В. Куйвашева – 7682 (78,19).

В ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ районной Думы участвова-
ли 9650 избирателей (42,3 процента). На 20 мандатов 
претендовал 51 претендент. Самую высокую явку – 57,38 
процента – показал Горкинский одномандатный округ. 
Здесь же развернулась самая острая конкурентная борь-
ба: Елена Васильевна Дружинина набрала 298, Елена 
Николаевна Кузьминых – 326 голосов.

В других случаях разница была гораздо большей. Аб-
солютно наибольшее количество голосов – 500 – отдано 
за Сергея Михайловича Балакина по Ницинскому одно-
мандатному округу, где явка составила 49,96 процента. 
Рубеж в четыреста голосов (417) перешагнула Светлана 
Викторовна Боярникова с Речкаловского одномандатно-
го округа, при явке 50 процентов.

Из прежнего состава Думы вновь баллотировались 
шестнадцать кандидатов, и все обрели депутатские ман-
даты. Из новичков – Татьяна Владимировна Нищерет-
ных (Чёрновский одномандатный округ), Татьяна Алек-
сандровна Устинова (Знаменский), Ирина Геннадьевна 
Бурылова (Зайковский № 14), Елена Макаровна Ермола-
ева (Зайковский № 15). Добавилась ещё одна женщина: 
их 13 и 7 мужчин (было 12 и 8). Возрастной диапазон от 
40 до 65 лет.

По занятости: шестеро представляют сферу образо-
вания (в их числе четыре руководителя), два главы кре-
стьянско-фермерского хозяйства, два предпринимателя, 
два руководителя учреждений культуры, двое представ-
ляют сельскохозяйственную сферу, по одному – сферу 
здравоохранения, связи, жилищно-коммунального хо-
зяйства, два пенсионера.

Старт в пятилетку
На первом заседании районной Думы 

седьмого созыва были оглашены результаты 
выборов 11 сентября на пост губернатора 

Свердловской области и депутатов районного 
представительного органа власти.

Ирбитское районное местное отделение  ВПП «Еди-
ная Россия» рекомендовало на должность председателя 
Думы, как и в прошлом созыве, Елену Николаевну Вру-
блевскую. По результатам тайного голосования за эту 
кандидатуру отдали голоса все 19 депутатов, участво-
вавших в заседании.  Своим заместителем председатель 
предложила Ольгу Сергеевну Манькову. За неё также 
проголосовали единогласно.

Два прежних созыва заместителем избирали Р. С. 
Халикову. Из двадцати депутатов она была, пожалуй, 
единственной, невзирая на ранги и лица (хотя и рабо-
тает в бюджетной сфере), публично отстаивавшей ин-
тересы избирателей. Баллотироваться в четвёртый раз 
Раиса Сергеевна отказалась, мотивируя своё решение 
неэффективностью этой деятельности: исполнительная 
власть не слышит мнения депутатов...

Председатели трёх постоянных комиссий остались 
прежними: по местному самоуправлению – Светлана 
Викторовна Боярникова; по аграрной политике, ЖКХ и 
строительству – Алексей Витальевич Марков; по соци-
альной политике – Надежда Николаевна Панькова. Пред-
седателем комиссии по экономической политике, фи-
нансам и налогам избран Андрей Игоревич Подкорытов.

Зарегистрирована депутатская группа Ирбитского 
районного местного отделения ВПП «Единая Россия» в 
районной Думе. В неё вошли все двадцать депутатов; ру-
ководителем избрана Е. Н. Врублевская.

ДЕПУТАТЫ ВНЕСЛИ ИЗМЕНЕНИЯ в бюджет на 2022 
год. В связи с перевыполнением плана и на основании 
писем администраторов доходов увеличен план по нало-
гам на совокупный доход на 6 000 000 рублей, доходам 
от оказания платных услуг и компенсации затрат госу-
дарства на 500 000 и невыполнением плана уменьшен 
прогноз по налогу на  имущество физических лиц на 2 
500 000 рублей, государственной пошлине на 30 600, 
доходам от использования имущества, находящегося в 
государственной и муниципальной собственности, на 
900 000, доходам от продажи материальных и немате-
риальных активов на 1569 400, штрафам, санкциям воз-
мещения ущерба на 1 500 000. Кроме того, в связи с вы-
делением средств из областного бюджета на погашение 
муниципальных гарантий сумма собственных доходов 
уменьшится на 5 108 800 рублей; в частности, доходов 
от продажи муниципального имущества.

В соответствии с постановлением правительства Сверд-
ловской области увеличены на 5 108 800 рублей из об-
ластного бюджета трансферты на организацию электро-, 
тепло-, газо- и водоснабжения, водоотведения, снабжения 
населения топливом. Выделена дотация 629 203 рубля на 
поощрение муниципальных управленческих команд, рас-
порядителем которой является администрация района.

Дополнительно выделена субвенция в 1 157 000 ру-
блей на организацию рабочего места вновь введённых 
штатных единиц заместителя директора по воспитанию 
и взаимодействию с общественными организациями в 
общеобразовательных школах.

Внесены также изменения в бюджетную роспись по 
расходам.

Отчёт подготовил Лев ПОЛИЩУК.

Перемены 

Подошёл черёд обеденного перерыва. Директор пло-
досовхоза Я. А. Хоробрых доставил из столовой молоч-
ного завода молодым помощникам обед. Пока ребята 
подкреплялись, Яков Анатольевич познакомил нас с те-
кущими работами. 

Овощными культурами здесь занимаются второй год. 
На момент нашей встречи картофель был убран с поло-
вины (пяти гектаров) посаженных площадей. Поначалу 
урожайность составляла 180 центнеров на круг, посте-
пенно повышалась, и есть основание полагать, что дой-
дёт до двухсот. Морковь из-за жаркой погоды дала чуть 
меньший прошлогоднего сбор – 300 центнеров.

– Благодаря постоянному уходу, прежде всего прак-
тически ежедневному поливу, неожиданный результат 
получился с капустой, – рассказывает А. Я. Хоробрых. 
Менее чем с гектара, вместо ожидаемых трёхсот центне-
ров, получили девятьсот и ещё соберём не менее двухсот 
– самый высокий показатель в области.

Все овощи сертифицированы, экологически чистые. 
Их поставляем в свою столовую, комбинат межшкольно-
го и студенческого питания (обеспечивающего общеоб-
разовательные школы и средние специальные учебные 
заведения), аграрный техникум, в детские сады. Кроме 
того, реализуем через свои фирменные торговые точки, 
а также сеть магазинов «Амина» и «Копеечка» в городе 
и районе.

По мнению Якова Анатольевича, своими умеренны-
ми отпускными ценами на «второй хлеб» они существен-
но потеснят алчных заезжих перекупщиков.

Для длительного сохранения качества продукции в 
прошлом году в плодосовхозе выстроено овощехранили-
ще, рассчитанное на 80 тонн, но способное «уплотнить-
ся» до ста при налаженной системе кондиционирования, 
которой в настоящее время здесь занимаются.

До сих пор ведётся сбор огурцов и помидоров с закры-
того грунта.

Как подчёркивает Я. А. Хоробрых, основной задачей 
остаётся выращивание плодовоягодных и декоративных 
культур. В прошедшую субботу плодосовхоз принимал 
на своих площадях специалистов – ландшафтных дизай-
неров  из Екатеринбурга. Исходя из их компетентных 

советов и запросов общества, здесь  будут определяться 
дальнейшие планы в этом направлении. А смена культу-
ры, замечает директор,  длительный и тернистый путь...

Новинки ягодных культур уже в разработке. Нынче 
в теплице выращиваются рассада садовой земляники, 
которая в просторечье именуется викторией. Она при-
обретена в Мичуринске, в научно-исследовательском 
институте садоводства.  В будущем году землянику раз-
местят на экспериментальном гектаре. Если опытная 
площадь принесёт расчётный ожидаемый результат, в 
2024 году ягоду «запустят» в промышленном варианте – 
10-15 тонн за сезон. На неё спрос больше, чем на малину, 
смородину, крыжовник, саженцы которых, шести-вось-
ми сортов, реализуются в настоящее время. 

Расширяется и ассортимент плодовых культур: ябло-
ни – десяти сортов, груши – четырёх, сливы – двух...

–  Яблони будем прививать по новой технологии 
– клоновых подвесов, предполагающих большую жиз-
неспособность саженцев. Благодаря их низкоросло-
сти  плодоношение состоится  уже через два-три года, 
а не как теперь – пять-шесть лет после посадки. Сорта 
прошли испытания на Южном Урале, а мы попытаемся 
их адаптировать к среднеуральским условиям.

Подготовка окончательных планов плодосовхоза на 
предстоящий год еще разрабатывается, но Яков Анато-
льевич убеждён в том, что наши земляки должны обеспе-
чиваться овощами, фруктами, ягодами «не из Голлан-
дии, Грузии или Ирана, а своими, родными»...

А пока на посёлке (или, как теперь называется, ули-
це) Плодосовхоза – социальная перемена:  на этой неде-
ле в административно-хозяйственном здании открылся 
филиал магазина молочного завода. С пятидневным 
режимом работы и широким ассортиментом продоволь-
ственных товаров. Более того, осуществляется доставка 
по персональным заявкам. Ею смогут воспользоваться 
как жители (среди них немало пенсионного возраста), 
так и трудящиеся плодосовхоза. А их численность уве-
личивается за счёт перевода добросовестных сезонных 
работников в штат постоянных.  

Лев ПОЛИЩУК.
Фото автора. 

Не из Голландии – своё, родное
   
На поле плодосовхоза оживлённо. Один «Беларус», с навесной картофелекопалкой, извлекает из почвы клубни, в 
буксируемый другим трактором прицеп загружаются сетчатые мешки. Кузов заполняется «с горкой», и «Беларус» 

с грузчиками отправляется в овощехранилище. Наряду со своими работниками этим делом занимались 
учащиеся Ирбитского аграрного техникума. 

Хочется чего-то этакого 
Известно, что природа и погода – слова женского 

рода. Отсюда можно предположить, что и характеры у 
них соответствующие. Не зря в сентябре часто наступа-
ет бабье лето, когда обеим хочется чего-нибудь этако-
го-разэтакого! Например, в  череде сентябрьской недели 
с холодными дождями подарить жару до 32 градусов. А 
нам, разморившимся от солнышка, ещё и фокус пока-
жут: на яблоньке, что вся плодами увешана, в конце сен-
тября нежные цветы распускаются! 

Фотоэтюд

ВАЗ – рули реальностью!
Только русский человек, сидящий за рулём видевшей 

виды машины «Жигули», может обдать таким вот неис-
сякающим оптимизмом… 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.
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Это нужно знать В коридорах власти 

Старт на серьёзную работу
 

Первое заседание вновь избранной городской думы восьмого созыва состоялось 23 сентября. 
Двадцать народных избранников получили мандаты. Из них шестнадцать депутатов из прежнего состава думы. 

«На новенького» пришли: Виктор Хрушков, Наталья Супрунова  (округ № 5), Елена Ислентьева (округ № 1), 
Александр Сутягин (округ № 3). 

Всего на выборы шёл 41 человек, так что победа этой двадцатки более чем весома…    

Небольшие споры возникли при избрании, уже откры-
тым голосованием, заместителя председателя. Депутатом 
Сергеем Зыряновым даже был приведён пример скуль-
птуры Веры Мухиной «Рабочий и колхозница», что гово-
рило бы в пользу избрания заместителем Натальи Гоппо-
вой. Однако даже притом, что в настоящий момент Илья 
Анацкий работает при трёх должностях, о чём не преми-
нула сказать депутат Ольга Гладкова, выразив сомнение 
в его работоспособности, тринадцатью голосами он был 
избран на должность заместителя председателя.       

В ответном слове Илья Алексеевич обещал работать в 
полную силу, а если, по его словам, будет трудно, он зна-
ет, что его всегда поддержат товарищи, подставив своё 
плечо. 

Далее депутаты распределили между собой работу в 
четырёх комиссиях.     

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Производство

Об этом в своей вступительной приветственной речи 
сказал руководитель Восточного управленческого окру-
га Николай Клевец, присовокупив к своим словам при-
зыв к новому составу сохранить на все пять лет работы 
хороший и продуктивный настрой, который был пре-
жде, что помогало сделать много нужного, хорошего и 
полезного. 

Его поддержал глава Городского округа 
«город Ирбит»  Николай ЮДИН: 

«Сегодняшние депутаты – люди опытные, которые 
знают проблемы городского округа и решают их вме-
сте с администрацией, общественниками. Также я рад 
видеть новых депутатов представительного органа. 
Считаю, что они ещё больше добавят профессионализ-
ма, авторитета. А все вместе мы будем работать на 
повышение блага людей. 
Работы у нас много. Только что прошла согласитель-
ная комиссия Свердловской области, и несмотря на 
некоторые разногласия, бюджет 2023 года однозначно 
будет сложным для всех. Тем не менее губернатор Евге-
ний Куйвашев последовательно помогает во всех изме-
нениях в городе Ирбите, и та сумма, которая будет до-
полнительно выделена, станет  значительно больше, 
чем в этом году. Мы продолжим все начатые проекты 
во всех сферах: образование, культура, спорт, инвести-
ционная деятельность и другое. 
Деньги Ирбиту выделяются ещё и потому, что губер-
натор и правительство видят, что исполнительная 
и представительная власти работают сообща, их 
поддерживает общественность и руководители градо-
образующих предприятий.  
Желаю всем здоровья, благополучия, продуктивной ра-
боты на благо Ирбита. Но главное, что я хочу сказать, 
– это любите Ирбит в себе, а не себя в Ирбите!»             

После хоть и официальной, но приятной процедуры 
вручения мандатов депутаты приступили к важному вы-
бору председателя думы и его заместителя. Уже закон-
ными депутатами были предложены три кандидатуры: 
Павел Томшин, Наталья Гоппова и Сергей Юрьев. По-
следний сразу взял самоотвод. 

В своей предвыборной речи Павел Николаевич сделал 
упор на большую работу депутатов во время пандемии, 
а также сбора гуманитарной помощи Донбассу. Наталья 
Анатольевна в случае своего избрания, по её словам,  го-
това работать и работать…

С соблюдением всех необходимых требований была 
выбрана счётная комиссия, подготовлены бюллетени. 
Депутаты скрытым голосованием ставили галочки под 
фамилией и бросали бюллетень в урну. Интрига длилась 
до того момента, когда огласили результаты голосова-
ния. С результатом в 18 голосов председателем вновь из-
бран Павел  Томшин. Так что даже не пришлось менять 
табличку на его кабинете…

СОЦИАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ 
с 1 октября – изменится порядок предоставления мер 

социальной поддержки. Большинство пособий и соцвы-
плат будут назначаться автоматически, без заявлений и 
справок;  

с 1 октября – завершается льготный период подачи 
заявлений на получение пособия на детей от 8 до 17 лет. 
По заявлениям, которые поданы в октябре, деньги начнут 
поступать с месяца обращения за назначением выплат. 

ПЕНСИИ
с 1 октября – будут увеличены выплаты по линии ми-

нистерства обороны, а также правоохранительных ве-
домств на четыре процента.  

НАЛОГИ 
с 1 октября – компании и предприниматели будут по-

лучать обновлённую справку о состоянии расчётов. Она 
станет единой для всех налогоплательщиков, в неё будет 
добавлена графа – код налоговой инспекции и в новой 
форме не будет поля для адреса компании или ИП.   

КАРТА «МИР»
с 1 октября – на карту «МИР» будут выплачиваться: 

ежемесячные выплаты пособий для малоимущих, субси-
дии на оплату жилья или коммунальных услуг, компен-
сации расходов на оплату жилья и коммунальных услуг, 
а также ежегодные выплаты почётным донорам. 

БИЗНЕС 
с 1 октября – начнут работать новые формы и требо-

вания к независимым гарантиям для участия малого и 
среднего бизнеса в закупках по 223-ФЗ и всего бизнеса 
по 44-ФЗ. 

БАНКИ
с 1 октября – банки обязаны раскрывать условия вкла-

дов в виде таблицы. При выборе и открытия вклада – как 
в офисе, так и онлайн – вкладчик сможет ознакомиться 
с его ключевыми условиями, сведёнными в краткую и 
понятную таблицу с указанием  процентной ставки, усло-
виями и периодом начисления повышенных ставок, по-
рядком выплаты процентов, продлением вклада, а также 
ограничением на пополнение и досрочного снятия денег.

с 1 октября – заканчивается ограничение действий 
моратория на возбуждение дел о банкротстве.   

УСЛУГИ 
с 17 октября – вводится электронный формат акта 

выполненных работ для оформления сдачи-приёмки ре-
зультатов строительных работ.  

ОСАГО
с 1 октября – владелец полиса ОСАГО обязан письмен-

но уведомить страховую компанию о смене собственни-
ка автомобиля. Участникам ДТП не нужно будет записы-
вать данные очевидцев – их фамилии и адреса.  

Подготовила Елена АБРАМОВА.

На протяжении двух последних десятков 
лет основным видом продукции остаются ро-
торные косилки и тракторные грабли. Среди 
их потребителей – сельхозпредприятия, кре-
стьянско-фермерские хозяйства, новая катего-
рия трудящихся – самозанятые, а роторных ко-
силок – и дорожные ремонтно-строительные 
участки и управления. И не только Свердлов-
ской, но и Челябинской, Тюменской областей.

– На протяжении десяти лет мы занима-
емся импортозамещением, выпуская запча-
сти, наряду с отечественной, и к зарубежной 
технике, – рассказывает директор А. В. Тра-
пезников. – Год от года понемногу растёт но-
менклатура изделий – шестерёнок, валов, зу-
бьев сгребания, различных пальцев и пружин. 

Здесь есть возможность на 10-15 процен-
тов увеличить численность работающих. 
Прежде всего востребованы токари-универ-
салы и слесари механосборочных работ.

За пределами города и района «Сельхоз-
техника» известна не только производствен-
ной сферой, но и своей столовой открытого 
типа. Столовая с подобным режимом в Ир-
бите сохранилась ещё на химико-фармацев-
тическом заводе (где работающих в тридцать 
раз больше).  А  в столовой «Сельхозтехники» 
больше «гостевых» посетителей. Среди посто-
янных – бригады дорожников байкаловского 
АО «Мелиострой». Они признаются: когда 
объекты вблизи Ирбита – лучшей «кормили-
цы» не найти!

Грабли, косилки, шестерёнки
Предприятию «Сельхозтехника» нынче исполнится 91 год. 

Начавшись с машинно-тракторных мастерских, 61 год назад 
оно преобразовалось в межрайонное отделение с нынешним 

названием, затем в ремонтно-техническое предприятие, 
а с 1993 года – в ОАО «Сельхозтехника».

Лев ПОЛИЩУК.
Фото автора.

Число пунктов вакцинации 
увеличивается

Принято решение увеличить число торговых центров, 
где можно сделать прививку не только против COVID-19, 
но также против гриппа, дифтерии и гепатита В. Выезд-
ные пункты вакцинации в ТЦ возобновили свою работу 
неделю назад, с 16 сентября их посетили 1170 человек, 
566 из них сделали прививки против гриппа, 588 – про-
тив новой коронавирусной инфекции.

Работа по вакцинопрофилактике в Свердловской об-
ласти продолжается в рамках региональной программы 
«Общественное здоровье уральцев». Медики обращают 
внимание свердловчан, что возможно совмещение вак-
цинации против гриппа с другими вакцинами. Особенно 
это актуально для тех, кто даже не помнит сроки своей 
ревакцинации против гепатита В и дифтерии.

Вся необходимая вакцина имеется в наличии во всех 
выездных пунктах вакцинации. Ознакомиться с графи-
ком проведения вакцинопрофилактики в торговых цен-
трах можно на сайте https://profilaktica.ru/.

Обращаем внимание, что всем пришедшим на вакци-
нацию при себе необходимо иметь паспорт, медицин-
ский полис и СНИЛС.

В Ирбите:  бульвар Победы – 
29 сентября с 9.00 до 14.00

По информации ДИП СО. 

К сведению 
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Дошкольное воспитание 

Встречи

В составе группы численностью шесть-
десят два человека была председатель 
совета ветеранов межмуниципального 
отдела МВД России «Ирбитский» под-
полковник милиции в отставке И. М. 
Олейник. По просьбе редакции Ирина 
Михайловна поделилась впечатлениями 
о поездке.

– Путешествие на комфортабельном 
четырёхпалубном теплоходе «Хирург Раз-
умовский» продолжалось с 5 по 19 сентя-
бря. Маршрут начался в Перми. Первая 
остановка-стоянка состоялась в Елабуге. 
Далее – в Казани, Ульяновске, Самаре, 
Саратове, Волгограде, Нижнекамске, Са-
рапуле. Конечный пункт – Астрахань. На 
обратном пути было несколько дополни-
тельных остановок.

Во всех пунктах проводились встречи 
с областными (городскими) советами 
ветеранов органов внутренних дел.  Ми-
тинги и возложение цветов к памятни-

кам защитникам Родины в годы Великой 
Отечественной войны, погибшим уже в 
мирное время сотрудникам милиции. Об-
мен опытом общественной работы, авто-
бусные экскурсии по музеям, памятным 
местам.  Отплытие от пристани на палубе 
отмечалось музыкально-литературной 
композицией, посвящённой конкретно-
му городу.                            

Особо волнующим было пребывание в 
Волгограде. Там мы поднимались на Ма-
маев курган. А при отплытии и  прохож-
дении теплохода вблизи этого историче-
ского места по сложившейся традиции 
мы бросили на воду красные гвоздики 
как символ вечной памяти о героях Вели-
кой Отечественной. 

На встречах обменивались подароч-
ными книгами о городах, памятными 
сувенирами.

Непосредственно на теплоходе состоя-
лись круглые столы – обсуждения по раз-

личной тематике. Я подготовила подроб-
ное сообщение по теме «Музей в отделе 
внутренних дел – место, где живёт исто-
рия, где воспитывается любовь к малой 
Родине, любовь к России».

Рассказала о первом начальнике Ир-
битского отдела рабоче-крестьянской ми-
лиции Евгении Андреевиче Елизарьеве. 
О том, как чтим память маршала Побе-
ды, четырежды Героя Советского Союза 
Георгия Константиновича Жукова. О на-
шем легендарном начальнике отделения 
ГАИ, депутате городского Совета народ-
ных депутатов нескольких созывов майо-
ре милиции Владилене Фёдоровиче Ман-
жарове. О заслуженном работнике МВД 
СССР, члене Союза журналистов СССР, 
полковнике милиции Олеге Владимиро-
виче Чернове. Он, будучи подростком, в 
порядке исключения, как сын погибше-
го защитника Отечества, был зачислен 
красноармейцем в музыкальный взвод 

По волнам нашей памяти
Совет ветеранов Главного управления МВД России по Свердловской области выиграл грант министерства социальной 

политики  Свердловской области за осуществление социально-политического проекта «Лица Победы». В награду за большую 
общественную работу получил коллективную путёвку на акцию-путешествие по Волге.

Смоленского артиллерийского училища, 
дислоцированного в годы войны в Ир-
бите. Пытался сбежать на фронт, чтобы 
отомстить за отца. На железнодорожной 
станции Ирбит был замечен воинским 
патрулём и препровождён в расположе-
ние части, где получил наказание – пять 
суток гауптвахты…

Конечно, не могла обойти вниманием 
выходца из рядов Ирбитского ОВД – ныне 
заместителя начальника управления кон-
ституционных основ уголовной юстиции 
в Конституционном суде РФ, профессоре, 
докторе юридических наук Андрее Евге-
ньевиче Чечётине.

Надолго останутся в памяти концерт-
ные программы патриотического со-
держания – «Победа в сердце каждого», 
«Пламя тысячи свечей», литературно-му-
зыкальные композиции – как в исполне-
нии профессиональных артистов, так и 
самих участников путешествия.

 Записал Лев Полищук.
 Фото предоставлено МО МВД России 

«Ирбитский».

История сообществ глухих свиде-
тельствует о том, что начало станов-
ления и развития социумов глухих 
во многих странах явилось возмож-
ным благодаря различным встречам 
и объединению людей с проблемами 
слуха. 

24 сентября на площадке Музея 
истории техники собрались члены 
местной организации Всероссий-
ского общества глухих, их родные и 
друзья. Встреча посвящалась сразу 
трём датам – 23 сентября отмечается 
Международный день жестовых язы-
ков,  25 сентября празднуется Все-
мирный день глухих, а 24-го – день 
рождения  Ирбитской организации 
ВОГ. 86 лет – почтенный возраст. Все 
эти годы МО ВОГ служит своим бла-
городным целям, уважает и хранит 
свои традиции, продолжает вершить 
свою историю.

Ядро организации МО ВОГ – пред-
седатель и переводчик Н. В. Нищева 
отметила, что очень рада видеть в 
этот день не только  ирбитчан, но и 
жителей села Чёрновского, деревни 
Бессоновой, города Тавды, где люди 
с нарушениями слуха остались без 
поддержки. 

Вместе были и ветераны, и роди-
тели со своими детьми, и семейные 
пары. 

Помогли организовать празднич-
ный стол (не в первый раз!) сотрудни-
ки ИМИТ во главе с гостеприимным 
хозяином Михаилом Ивановичем 
Смердовым, да и сами именинники 
постарались. Главное блюдо на столе 
– арбузы, символ МО ВОИ.

На празднество пришли студент-
ки 3-го и 4-го курсов Ирбитского 
центра медицинского образования 
вместе с руководителем кружка «Со-
временная фармакология» Ольгой 
Валерьевой Юрьевой.  

Сентябрь – время обострения се-
зонных и хронических заболеваний. 
В этот период следует быть особен-
но внимательными к себе. Девушки 
дали несколько мастер-классов, в 
том числе по мытью рук, по изме-
рению артериального давления. С 
удовольствием и взрослые, и дети 
участвовали в предложенных им 
конкурсах. По окончании будущих 
медиков пригласили в гости на Де-
каду инвалидов в декабре.

Члены организации стремятся 
следить за своим здоровьем. В сен-

тябре они проходили диспансериза-
цию, а в физкабинете Комплексного 
центра социального обслуживания 
населения получили ряд лечебных 
процедур.

В ходе встречи прошло награжде-
ние юбиляров этого года и тех, кто 
принял активное участие в конкурс-
ных мероприятиях организации.

День рождения продолжили от-
мечать на следующий день на озере 
Крутом. Михаил Арьевич Буньков 
поделился хорошим уловом рыбы. 
Он не только любит рыбачить, но и 
умеет вкусно рыбу готовить. Вылаз-
ка на лоно природы удалась: рассла-
бились, отдохнули, получили массу 
положительных эмоций, вырвались 
из рутины и на время забыли обо 
всех проблемах. 

Восторг открытий,
Удивленье встреч –
И нет недоумения немого.
И взмахи рук
Несут, как песню речь…
И сердце признаёт
Биенье слова. (В. Новиков.)

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото автора.

Социальная поддержка

Праздник тройного назначения
Люди созданы так, что без общения их жизнь теряет смысл... И хорошо, если у вас всё «работает». А как быть тем, 

кто по воле случая не может слышать? Ведь потребность в общении не отпадает... 

Кто куда, а мы в поход
В нашем детском саду № 25 стало доброй традицией 

проводить походы с детьми. Детский  турпоход  – 
это замечательный отдых для детей и взрослых. 

Это отличная возможность полюбоваться красотами 
родной природы, развивать у детей выносливость, 

находчивость, воспитывать чувство ответственности, 
патриотизма, укреплять здоровье.

Средняя группа № 7, старшие группы № 8 и 9, подго-
товительные № 6 и 10 со своими воспитателями, млад-
шими воспитателями, инструкторами по физической 
культуре, педагогом  дополнительного образования и 
родителями детей 15 сентября отправились в парк – в 
поход под названием «Здравствуй, осенний лес!»

Любой  поход  требует тщательной подготовки. Педаго-
ги провели с детьми инструктажи, как нужно вести себя 
по дороге к месту привала, какие правила безопасности 
соблюдать на природе, рассказали детям, кто такие тури-
сты, об особенностях их жизни, видах  походов. Перед вы-
ходом воспитатели проверили одежду и обувь детей. По 
дороге дети любовались волшебными  осенними красо-
тами родной природы. Деревья с разноцветной листвой, 
цветы, уборка урожая в огородах – всё создавало хоро-
шее,  осеннее настроение.

 В конце нашего маршрута – парк, осень в котором 
– это все цвета светофора. Очень весело прошло время 
в прекрасном месте: для детей и родителей провели ве-
сёлые старты, а для наших воспитанников, педагогов и 
родителей и свой «Кросс нации»! 

Уставшие, но счастливые дети возвращались в детский 
сад. С прекрасным настроением ребята вернулись в груп-
пы, а вечером они делились своими впечатлениями о не-
большом приключении с родными и близкими людьми.

Екатерина ЦЫМБАЛ, воспитатель.
Фото детского сада № 25.
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НП «Образование»

Термин «ГТО» расшифровывается как «готов к труду и 
обороне». Нормы ГТО – это нормативы, которые показы-
вают уровень физического развития человека в разном   
возрасте (от 6 лет до 70 и старше). Верхней границы не  
существует. Каждый год показатели корректируются.

22 сентября активисты городского совета ветеранов 
вышли на старт, чтобы сдать нормы ГТО. Сноровки они 
не потеряли. Свидетельница тому,  что спорт продлевает 
жизнь, заряжает энергией и дарит силы, – председатель 

первичной ветеранской организации стекольного заво-
да Нина Фёдоровна Жилина, которая 8 октября отметит 
своё 87-летие.

Нормы достаточно лёгкие и для большинства людей 
такого возраста приемлемы. Врачи рекомендуют двига-
тельную активность всем: и здоровым – для профилакти-
ки, и больным – для реабилитации и лечения. 

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото Тамары СВЯЖИНОЙ.

ГТО все возрасты покорны
Месячник пенсионера 

Отметить  день рождения Гомера 
Фёдоровича в саду его имени собра-
лось м ного го стей. Выпускники и 
друзь я  школы вспоминали любимо-
го, заботливого учителя и воспитате-
ля, деятельного и смелого директора, 
не побоявшегося взяться за большое 
дело строительства теплиц на приш-
кольной территории и воспитавшего 
любовь и уважение к созидательно-
му тр у ду у не скольких поколений 
юных ирбитчан.

У мем о риально й доски памяти 
Г. Ф. Мирофорова состоялся разговор 
о важном «Непрерванный полёт», а в 
актов о м зале прошла презентация 
интерактивного альбома «Он любил 
тебя,  жизнь» (его подготовила дочь 
А. Г. Федосеева). 

Дата

С днём рождения, Гомер Фёдорович!
20 сентября исполнилось 100 лет со дня рождения Г. Ф. Мирофорова, директора школы № 8 

(1965-1983 гг.), замечательного учителя, воспитателя и гражданина.

Школь н ики реш или провести 
квест, и не где-то, а в самом саду, ко-
торый носит имя Гомера, где многие 
проходили летнюю практику: садили 
и вык а пывали,  пололи и поливали, 
ухаживали за растениями и чистили. 
Благо д аря так ому уходу, летом сад 
был прекрасным как никогда. Зада-
ния к в еста бы ли очень интересны-
ми, в е сёлыми и яркими. Выполняя 
одни з адания,  надо было проявить 
сплоч ё нность класса и работать в 
коман д е, в др угих заданиях стоило 
проявить смекалку и вспомнить, ка-
кие цветы растут в нашем саду. В од-
ном из  заданий требовалось самим 
сочинить стихотворение, используя 
предл о женные окончания строк.  
После прохождения квеста всех ждал 
«загадочный» чай, так как во время 
чаепития задавались загадки. 

В актовом зале школы организо-
вана творческая выставка «Осенняя 
фанта з ия» под елок из природных 
матер и алов, к оторая посвящена 
100-летию со дня рождения Гомера 
Фёдор о вича Ми рофорова. Ученики 
Оранжевой республики, безусловно, 
постарались, проявили свою фанта-
зию и творчество, хотя без помощи 
родителей не обошлось. 

Тут м о жно вст ретить и осенние 
букет ы , и раз личные природные 
компо з иции, и  животных из ово-

щей. Некоторые работы выделялись 
своей креативностью, оригинально-
стью и неповторимостью.

С днём рождения, Гомер Фёдорович!

Екатерина МАЧЕХИНА, учитель русского языка и литературы.
Фото предоставлено школой № 8.

 Юбилейные даты заставляют нас подводить итоги жизни человека, зано-
во переосмысливать прожитое и сделанное им и с благодарностью вспоми-
нать его дела и поступки, что оставили глубокий след в душах и сердцах тех, 
кто жил, учился и работал рядом с этим человеком…

Спасли от вырубки
В Пио н ерской школе в новом 2022/2023 учебном 

году создан экологический отряд «Защитники природы», 
в который вошли ученики 5 «Б» класса под руководством 
А. А. Лебедевой. Ребята станут не только инициаторами 
экологических мероприятий для всех классных коллек-
тивов школы, но и сами будут активно участвовать в раз-
личны х  конкур сах разного уровня. Так, с обобщением 
эколо г ическог о опыта, юные экологи подготовили ви-
деовыступления для номинации «Экошкола» районного 
этапа Международной детско-юношеской премии «Эко-
логия – дело каждого». 

Зоной заботы экологического отряда стали коридоры 
школьного здания, где в результате общешкольной эко-
логич е ской ак ции «Зелёный коридор» появились ком-
натные растения в одинаковых кашпо. 

В сентябре  успешно прошла экологическая акция по 
сбору макулатуры «Спасённый лес – 2022», участие в ней 
приняли ученики с 1 по 11 класс. 15 и 16 сентября в ме-
сте приёма прочно упакованной бумаги дежурили юные 
экологи и взвешивали приносимую макулатуру. 

Пионерская школа сдала 1670 килограммов макула-
туры на переработку древесину и уберегла от вырубки 
28 де р евьев! В каждом классе объявлены победитель, 
принёсший наибольшее количество макулатуры, и об-
щее к о личеств о собранного сырья. Поздравления при-
нимали ученики 2 «Б» класса и классный руководитель 
Натал ь я Серге евна Манькова, ученики 4 «А» класса и 
Людми л а Яковл евна Коновалова, собравшие наиболь-
шее к о личеств о макулатуры среди всех классных кол-
лективов Пионерской школы в 2022/2023 учебном году! 

В проходящем с 1 по 30 сентября районном флешмобе 
«Живи, Родник»  уже проведено несколько мероприятий.

Эколо г ия – де ло каждого, и это не просто слова, это 
активная жизненная позиция. От всех нас зависит судь-
ба планеты.

Лариса КАЛИНИНА, педагог-организатор.
Фото предоставлено Пионерской школой.

Дорогие наши 
старшие товарищи!

1 октября в соответствии с резолюцией 
Генеральной ассамблеи ООН отмечается 

Международный день пожилого человека.

В этот день вам – особое внимание и почёт, 
поздравления и слова благодарности: 

от детей, внуков, 
государственных деятелей. 

Встречи, концерты, чаепития – 
для вас, дорогие!

Желаю, чтобы забота и внимание
близких были с вами всегда, 

независимо  от календарной даты. 
Чтобы здоровье не подводило 
и позволяло вести активную 

полноценную жизнь.  
Чтобы маленькие радости 

окружали и находились в мелочах,
 которых раньше не замечали 

и не ценили. 
Пусть на душе будет спокойно, 

тепло и легко!
Здоровья вам, дорогие! 

И всем нам – добра, счастья и мира!

Всегда ваш сенатор 
Российской Федерации 

Виктор ШЕПТИЙ.
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Спорт Образование

Легко ли быть молодым?

«Здор о вье и спорт в нашей жизни 
имеют  немаловажное значение, 
как и  безопасность, которая так-
же яв л яется часть нашей жизни. 
Мы ещё  включили исторический и 
патри о тический этапы. Мы по-
счита л и важным сделать на это 
аспек т  в программе дня. Ребята 
должн ы  знать символику своей 
страны: флаг, герб, а также испол-
нить гимн Российской Федерации»,

– рассказала заместитель 
директора по социально-

педагогической работе 
Наталья СЕЧЕНОВА.

Программа Дня здоровья включа-
ла в себя эстафету, где участники, а 
это студенты с первого по четвёртый 
курс, проходили семнадцать этапов. 
Это силовой жим гири, метание гра-
наты,  подтягивание, преодоление 
полос ы  препятствий, прохождение 
лабиринта, ведение баскетбольного 
мяча,  дартс, сборка-разборка авто-
мата,  стрельба из пневматической 
винтовки. Среди них самыми слож-
ными для ребят, как оказалось, были 
прыжк и  через скакалку!.. Это что 
касается здоровья и спорта. Этапы в 
разделе «Безопасность» заключались 
в проверке знаний студентами пра-
вил п о жарной, антитеррористиче-
ской,  информационной безопасно-
сти и умении ими пользоваться. 

Сильные, умные, ловкие, здоровые!
В Ирбитском мотоциклетном техникуме состоялся традиционный День здоровья. 

Правда, в этом году, помимо здоровья, большое внимание было уделено безопасности. 

Коман д ы в рамках игры оказы-
вали первую медицинскую помощь, 
отгадывали загадки на тему корруп-
ции и угадывали мелодию песен на 
военную тематику советского и рос-
сийского периода. 

На эт о м этапе больше преуспе-
ли технари из группы 318, которые 
отгад а ли по первым нотам больше 
полов и ны предложенных песен и 
мелодий и даже напели их сами и за-
работали отличные баллы. 

Хотя п одведение результатов и 
заслу ж енное награждение пройдёт 

позже ,  по словам главного судьи 
сорев н ований Андрея Катцина, все 
команды без исключения продемон-
стрировали очень хорошую физиче-
скую п одготовку и показали непло-
хой уровень творческой работы. 

А в ц е лом, студенты и препода-
вател и  провели хороший и здоро-
вый д е нь на свежем воздухе, благо 
погод а  просто радовала солнцем и  
теплом.   

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Знако м ьтесь: Роман Двинских, медицинский работ-
ник, фармацевт, работающий в одной из  городских ап-
тек. Уроженец Туринска, вот уже семь лет живёт и рабо-
тает в Ирбите. 

Желан и е помогать людям, оказывать им помощь 
именно в медицинском плане к молодому человеку при-
шло ещё в седьмом классе, поэтому он усиленно, по его 
словам, налегал на изучении таких предметов, как химия 
и биология. После школы успешно сдал экзамены в Ир-
битский медицинский колледж и закончил его на «хоро-
шо» и «отлично». Продолжил обучение в фармацевтиче-
ском филиале Свердловского областного медколледжа.     

«Меня больше всего ещё в школе привлекала химия. Все 
эти ф о рмулы, препараты – это безумно интересно, 
как, впрочем, и вся фармакология. Поэтому я изначаль-
но знал, что моё будущее – только фармацевтика!» 

– делится Роман. 

Из двадцати восьми аптек города он выбрал ту, кото-
рая только-только открывалась два года назад, и работа-
ет здесь, получается, с самого её основания. 

«Меня заинтересовал бренд аптеки, её ассортимент, 
большинство которого мне был незнаком, и мне было 
интересно узнавать. И, конечно же, прекрасный моло-
дой коллектив, который очень помогал мне во время 
стажи р овки. Ведь теория и практика разительно 
отличаются друг от друга. Несложно было вливать-
ся в работу, гораздо сложнее было в первое время об-
щаться с посетителями аптеки, тем более когда они 
сами не знают, что им конкретно нужно. У кого-то 
проблемы с рецептом, у кого-то просто… плохое на-
строе н ие. Не один месяц у меня ушло на то, чтобы 
научиться коммуникации. Стоять у кассы 12 часов 
тоже было непривычно, но мы все друг за друга, и это 
очень помогло».  

Ступенька за ступенькой…
25 сентября в России отмечается День фармацевта, к этому профессиональному празднику 

я и присовокупила свою любимую рубрику…

На основной вопрос рубрики: «Легко ли быть молодым?» Роман, не задумываясь, ответил: 
«Конечно, легко! Молодость даёт большие возможности и перспективы. Перед нами сейчас открыты любые двери, 
главное – иметь цель и желание её достичь. Не лениться, не останавливаться на удобном, достигнутом. Стре-
миться к большему. Не могу загадывать на десятилетия, но в ближайшие пять-шесть лет моя цель – стать 
заведующим большой современной аптеки».  

Поэтому в планах молодого человека поступить на заочное обучение в медицинский институт и параллельно 
пройти курсы провизора. Сложность в том, что всё это без отрыва от работы. Поэтому перед ним сейчас выбор: чему 
отдать предпочтение сейчас, а что станет следующей ступенькой…

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Здоров будешь, 
всего добудешь!

Наверняка, с самого детства каждый знает, что дви-
жение – это жизнь. Но пока от слов не перейдёшь к делу, 
никакого результата не будет.

19 сентября в Ирбитском центре медицинского обра-
зования  прошёл День здоровья в рамках Всероссийско-
го дня бега «Кросс Нации – 2022», посвящённый декаде 
бега.  

Сорев н ования, участие в которых приняли обучаю-
щиеся  нового набора, состоялись на спортивной пло-
щадке Центра детского творчества.

Основ н ой и главной целью мероприятия является 
адапт а ция обучающихся в группе и в новом образова-
тельном учреждении, получение заряда бодрости, энер-
гии и просто настроения.

День здоровья включал в себя 5 этапов: каждому сту-
денту  необходимо было сделать пять бросков мяча в 
баске т больную корзину, пробежать четыреста метров, 
отжаться, сделать максимум прыжков на скакалке за 1 
минуту. Заключительным этапом стало проведение фут-
больного матча между группами.

За ходом всех соревнований следило бескомпромисс-
ное жюри, в его состав вошли второкурсники специаль-
ности «Лечебное дело».

Благо д аря поддержке кураторов и командному вза-
имодействию ребята сумели  сплотиться и показать, на 
что они способны. Многие достигли отличных результа-
тов и в личных, и командных испытаниях.

Все ушли с хорошим настроением и кучей позитив-
ных эмоций.

Каждо м у из нас присуще желание быть сильным 
и здо р овым. Здоров будешь, всего добудешь! Настрой 
на победу поможет и в учёбе!

Карина  ЛИЧКАТАЯ,
председатель студенческого совета ИЦМО.

Фото ИЦМО.
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СПРАВКА:

«Осно в ателем Дня пожилого человека 
считается Япония. Отмечать День пре-
старе л ых предложил в 1947 году Масао 
Кадов а ки, староста небольшой деревни 
в пре ф ектуре Хёге. Днём для празднова-
ния выбрали 15 сентября – и уборка уро-
жая завершена, и погода благоприятная 
становилась. Собрали совет старейшин и 
девизом праздника утвердили: «Улучшим 
жизнь в деревне, учась мудрости у стари-
ков, уважая их и перенимая их опыт».

Отмечается 1 октября начиная с 1991 
года.  Был провозглашён на 45-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН под назва-
нием Международный день престарелых. 
В дальнейшем в русскоязычных докумен-
тах ООН было принято название «Между-
народный день пожилых людей».  

А чем занимается городской Совет ве-
теран о в, не представляла. Но, видимо, 
всему своё время.

Сегодня радует, что эти праздники есть, 
и учреждены они в знак глубокого, искрен-
него у важения к людям, которые каждо-
дневн ы м трудом вносили вклад в укре-
плени е  Родины нашей. А пожилые люди  
благодарны, что о них помнят, поздравля-
ют, п р едоставляют возможность  поуча-
ствовать в различных праздничных меро-
приятиях, посетить концерты и  спектакли, 
ну и в автобусе проехать да в  бане помыть-
ся совершенно бесплатно раз в году.

Люди в ветеранском возрасте  разные 
по ха р актеру. Кто-то, оказавшись на за-
служенном отдыхе, сидит дома и  жалует-
ся на жизнь. Другие инициативы не про-
являют, но откликаются на приглашения 
поучаствовать в каких-либо мероприяти-
ях, ждут, что кто-то что-то для них сдела-
ет. Полагаю, таких – большинство.

Но ес т ь в нашем ветеранском сооб-
ществ е  особая  категория людей самых 
активных, которые, несмотря на годы  и, 
что там говорить, на «болячки»,  считают 
своим  долгом творить добро, поддержи-
вать к оллег, заботиться о заболевших и 
престарелых. 

В эту категорию можно включить прак-
тичес к и всех членов городского совета 
ветеранов, советов первичных организа-
ций. Хочется назвать их всех по именам, 
но это нереально. А вот с так называемы-
ми ак с акалами ветеранского движения 
мы познакомим наших земляков.

ГАЛИНА ВАСИЛЬЕВНА 
АХМЕТШИНА

Общий стаж работы Галины Васильев-
ны почти 40 лет (26 из них – в Госстрахе), 
добавьте к этому 29 – в ветеранском со-
общес т ве. Солидная цифра получается. 
Работ а  в Госстрахе – это в первую оче-
редь о бщение с людьми, умение убеж-
дать.  Галина Васильевна владеет этим в 
совершенстве. Это особенно важно, если 
общат ь ся приходится с пожилыми. Для 
сколь к их своих коллег эта женщина по-
чётны й  ветеран города Ирбита, сумела 
найти  добрые слова, скольким помогла 
в трудную минуту, кого поддержала? Кто 
это подсчитает…

АЛЛА АЛЕКСАНДРОВНА 
ЕМЕЛЬЯНОВА

Главн а я черта характера Аллы Алек-
сандр о вны – стремление  помогать лю-
дям, с воим и чужим, тем, кто рядом, и 
тем, к то далеко (сегодня, в частности, 
на Украине). В составе Совета ветеранов 
Алла Александровна с 1997 года. Избира-
лась членом бюро, в настоящее время воз-
главляет первичную ветеранскую органи-
зацию   участка 2в. Она навещает своих 
подопечных, поздравляет с праздниками, 
помогает оформлять документы, при не-
обход и мости обращается в администра-
цию г о рода с просьбой что-то отремон-
тировать или благоустроить территорию 
у домов ветеранов. Алла Александровна – 
кавалер ордена «Знак Почёта», почётный 
ветеран города Ирбита.

Ветеранские будни 

Не старики мы, всем чертям назло?

Ещё совсем недавно даже и не знала, что у нас есть необыкновенный праздник  – 
День пенсионера Свердловской области (последнее воскресенье августа) и с ним 

целый месячник праздничных дней. А он, оказывается, учреждён  нашим губернатором 
десять лет назад, да и Международный день пожилого человека существует.

АЛЕКСАНДРА АФАНАСЬЕВНА 
ЕРЖЕНКОВА

Непро с той была служба у почётного 
ветерана города Ирбита Александры Афа-
насьевны Ерженковой. 53 года прорабо-
тала она медицинской сестрой в больни-
цах, я бы сказала – сестрой милосердия, а 
с 1999 года до недавнего времени выпол-
няла обязанности председателя медицин-
ской комиссии в Совете ветеранов. 

Её кр е до – здоровье тех, кто рядом. 
До выхода на заслуженный отдых она не 
тольк о  делала медицинские процедуры 
своим  пациентам, а ещё лечила добрым 
слово м ,  вниманием и заботой. Так же 
было и  в Совете ветеранов. Александра 
Афанасьевна считала  своим долгом про-
следи т ь, все ли прошли флюорографию, 
убедить коллег побывать в Центре здоро-
вья, организовать очередной профосмотр 
(сейч а с говорят – диспансеризацию). И 
всё это с уважением и любовью.            

НИНА ФЁДОРОВНА  ЖИЛИНА
Наша н еповторимая Нина Фёдоровна 

22 го д а является членом Совета ветера-
нов и председателем первичной ветеран-
ской о рганизации стекольного завода 
(стаж работы  45 лет). 

«По о б разованию я воспитатель, рабо-
тала в   заводском  детском саду. И из-
брани е  меня председателем «первички» 
было полной неожиданностью, ведь про-
изводство-то я совсем не знаю…», 

– говорит Нина Фёдоровна. 

Но, как оказалось, на первом месте в 
этой ситуации не производство, а  люди, 
их он а  знает и уважает. Самое главное, 
что с д елала наша героиня за эти годы, 
– сох р анила  память о десятках ветера-
нов-с т екольщиков, участников Великой 
Отече с твенной войны и тружеников 
тыла, рассказала об их судьбах на страни-
цах газеты «Восход». 

Нина Ф ёдоровна избиралась депута-
том г о родской Думы, она почётный ве-
теран  города Ирбита, награждена меда-
лями « За трудовую доблесть», «Ветеран 
труда». А какая она певунья…

ЛЮДМИЛА ПАВЛОВНА КОСТАРЕВА
Как и  почему Людмила Павловна Ко-

старева, технарь – техник-механик по об-
разованию, оказалась на химфармзаводе, 
истор и я умалчивает. Но общеизвестно, 
кем бы и где она ни работала, особое ме-
сто в  её жизни занимала общественная 
работа. Ведь не зря ветераны  ХФЗ в 2000 
году её, отдавшую производству 42 года, 
на целых 20 лет избрали своим вожаком. 
Что т а кое должность председателя вете-
ранской «первички»? Это необходимость 
навес т ить заболевшего, поздравить кол-
легу с днём рождения, с праздником, ор-
ганиз о вать и провести юбилей, иногда 
просто пообщаться с человеком, сказать 
доброе слово. Вот и Людмила Павловна, 
почётный ветеран города Ирбита, делала 
всё это искренне и от всего сердца. 

НАДЕЖДА АНДРЕЕВНА МАРКОВА
Сколь к о раз коллеги по Совету вете-

ранов  слышали проникновенные слова 
Михаила Светлова из уст Надежды Андре-
евны Марковой: 

«Стар о сть – роскошь, а не отрепье, 
старость – юность усталых людей, По-
седевшее великолепье  наших радостей, 
наших идей!» 

Вся жизнь Надежды Андреевны – слу-
жение  людям: учительница начальных 
классов, многие годы заведующая загсом,  
заместитель председателя Совета ветера-
нов с  1995 года и председатель  первич-
ной общественной организации админи-
страц и и города. Сколько семейных пар 
она отправила в большую жизнь, зареги-
стрировав их брак, сколько новорождён-
ных малышей, благодаря ей, стали полно-
правн ы ми гражданами нашей Родины? 
Никто не считал, да и она сама – тоже. 

Как она все успевала, трудно сказать, 
ведь,  кроме основной работы, являлась 
секре т арём городской комиссии по де-
лам несовершеннолетних, членом обще-
ственной приёмной при администрации 
города.  

В Совете ветеранов она грамотно пла-
нировала работу, с пониманием относи-
лась к  просьбам ветеранов. Её энергии 
и доб р оты хватало на всех, она любила 
людей. 

Надежда Андреевна – почётный вете-
ран города Ирбита, награждена медалью 
«За доблестный труд в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина».

ЛИЯ ИВАНОВНА МОРДЯШОВА
Ещё одна представительница когорты 

почётных ветеранов города Ирбита наша 
неуто м имая и очень привлекательная 
Лия И в ановна Мордяшова. Воспитатель 
по образованию, она 45 лет пестовала и 
стави л а на ноги самое юное поколение 
страны. Никогда не чуралась обществен-
ной р а боты. Три созыва избиралась де-
путат о м городского Совета народных 
депутатов, была членом городской обще-
ственной приёмной.  В городской Совет 
ветеранов она избрана в 1999 году, вна-
чале работала секретарём, а затем заме-
стителем председателя Совета. 

К работе относилась творчески, умело. 
Кропо т ливо работала с председателями 
перви ч ных ветеранских организаций. 
Отличительная черта характера Лии Ива-
новны – доброжелательность, она счита-
ла и с читает своим долгом обязательно 
сказа т ь слова благодарности каждому 
человеку за проделанную им работу. В её 
активе медаль «Ветеран труда», знак «От-
личник народного образования».

ВАЛЕНТИНА ИВАНОВНА МУРЗИНА
Валентина Ивановна Мурзина из поко-

ления людей, которые начинали работать 
в годы Великой Отечественной войны. В 
семил е тнем возрасте она уже работала 
в кол х озе – полола посевы, сено гребла, 
скот пасла. 

47 лет проработала в бюро технической 
инвен т аризации. Валентина Ивановна 
неоднократно избиралась председателем 
профкома БТИ, награждена двумя меда-
лями « За трудовую доблесть», отмечена 
знаком «Почётный инвентаризатор». 

По вы х оду на заслуженный отдых в 
2004 году нашу героиню избрали предсе-
дателем общественной ветеранской орга-
низации ПТО ЖКХ. 

На учёте в «первичке» в то время  со-
стояло более ста человек. Вскоре   жилищ-
но-коммунальное  предприятие приказа-
ло долго жить, и остались наши ветераны 
без поддержки. Только наша неутомимая 
и верная Валентина Ивановна  не бросила 
свою команду. 

ГАЛИНА СТЕПАНОВНА ПАНОВА
Галина Степановна Панова 40 лет тру-

дилась прежде всего для женщин. Попро-
бую э т от вывод обосновать. Первая её 
работа – подготовка кадров для предпри-
ятий бытового обслуживания и швейной 
фабрики. Далее прошла путь от мастера 
до на ч альника пошивочного цеха. Но 
главной в  её деятельности, считаю, долж-
ность мастера производственного обуче-
ния в ГПТУ-75 (ныне – политехникум). 

Ветеранской работой Галина Степанов-
на начала  заниматься в 1989 году, тогда её 
избрали председателем ветеранской «пер-
вички» ГПТУ-75, а через шесть лет продол-
жила эту деятельность ещё и в городском  
Совет е . Человек она творческий, всегда 
наход и т какие-то «изюминки» для своих 
коллег. Так, почти 20 лет существует соз-
данный ею клуб «Кому за 50». Огромная 
благодарность почётному ветерану города 
Ирбита Галине Степановне Пановой за то, 
что, к огда работала мастером производ-
ственного обучения и когда находилась на 
заслуженном отдыхе, она делала всё, что-
бы вс е гда сохранялась связь ветеранов с 
молодым поколением. 

ГАЛИНА ПИМЕНОВНА СЕРОЕВА
Холодное и голодное детство, работа в 

колхо з е с шестилетнего возраста, невоз-
можно с ть получить образование, одним 
словом – война. Как человек творческий, 
Галин а  Пименовна и работу находила 
творч е скую – лаборант в изокабинете и 
учебн ы х мастерских педучилища, учи-
тель д омоводства в школе, многие годы 
вела кружки вязания, «Умелые руки».  

Заочно окончила педучилище.  20 лет 
отраб о тала на выборной должности – 
председателем городского совета ОСВОД. 
Вела профилактическую  и разъяснитель-
ную р а боту, обучала детей плаванию, 
готов и ла судоводителей и дружинни-
ков-спасателей, во время паводков устра-
ивала  переправы. Ей присвоено звание 
«Почётный член ОСВОДа РСФСР». С 1996 
года Г алина Пименовна член городско-
го Со в ета ветеранов, сначала занимала 
должн о сть секретаря, затем бухгалтера.  
Награждена медалью «Ветеран труда».

ЛЮДМИЛА ПАВЛОВНА ТЕТЮЦКИХ
Почёт н ый ветеран города Ирбита, 

член городского Совета ветеранов с 2000 
года. Прекрасный организатор, она  и об-
щественную работу выстраивала  эффек-
тивно  и со знанием дела. Прежде всего 
регулярно обучала  членов Совета и пред-
седателей «первичек»   азам ветеранской 
работ ы : как составлять план, как подго-
товить отчёт, как провести мероприятие. 
Людмила Павловна человек творческий, 
оформила десятки альбомов о жизни ве-
теранской организации. Систематически 
печаталась в газете «Восход» с рассказами 
о коллегах и ветеранских делах. Людмила 
Павловна награждена медалями «Ветеран 
труда», «За трудовую доблесть». 

Всего  десять фамилий, десять судеб в 
несколько строк. Повторюсь, здесь могло 
быть двадцать, тридцать и больше имен, 
но… расскажем о них в следующий раз. 

А что же общего в биографиях  наших 
героинь?  Кроме того, что все они зане-
сены в книгу Почёта Совета ветеранов и 
стаж их ветеранской работы более двад-
цати лет, они люди неравнодушные. Рав-
нодушные такой работой не занимаются. 
Что з а ставляет их, проснувшись утром, 
отлож и в  домашние дела, отправляться 
в Совет ветеранов,  идти навещать своих 
колле г ,  принимать частие в очередном 
конкурсе или сдавать нормы ГТО? 

Неравнодушие…
Галина МОСУНОВА.          
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На юго-востоке Грузии есть регион Квемо-Картли. По 
своему расположению в пределах Южного Кавказа Кве-
мо-Картли, как и наш торговый Ирбит, на протяжении 
тысяч елетий являлся перекрестком цивилизаций и на-
родов (грузины, армяне, азербайджанцы, немцы, греки, 
ассирийцы). В этот регион входит семь административ-
ных единиц, в том числе и Дманисский муниципалитет.
Именно оттуда, из Дманиси, приехал в заснеженный Ир-
бит понтийский грек Гомер Фёдорович Мирофоров. 

Его ж изнь нельзя назвать мёдом, но то, что он был 
пронизан светом и ясностью, вам скажет любой, кто был 
с ним знаком. Младший сын в большой греческой семье 
Александры Лазаревны Иониди и Фёдора Анастасьеви-
ча Мирофоридис. Отец – химик-биолог, преподаватель 
естествознания, заслуженный учитель и директор шко-
лы в г. Бакурьяни. Мама вела хозяйство и занималась 
воспитанием четырёх сыновей: Николая, Георгия, Ане-
сия и Гомера. Все дети стали педагогами. Исключением 
был только Николай, который служил военным инжене-
ром-мостостроителем. Он прошёл всю войну, восстанав-
ливая разрушенные мосты, и только после войны, прохо-
дя службу на Украине, был убит бандеровцами.

Гомер Фёдорович великолепно знал греческий язык, 
а вот  усовершенствовать русский язык ему помогла 
жена Зоя Дмитриевна. В Ирбит, на родину жены, он 
вперв ые приехал в гости. Его очень поразили лозунги 
на зд аниях города, которые гласили «Вперёд, к победе 
коммунизма!» 

Именн о о бескорыстии и самоотдаче великому делу 
и мечтал молодой учитель. Видимо, эта мысль не дава-
ла ему покоя, и вот, несмотря на уговоры родных, Гомер 
Фёдорович, собрав в дорогу всю свою семью: жену, стар-
шую дочь Зину и близнецов Аллу и Дмитрия, переехал 
на постоянное место жительства в Ирбит. Это было Рож-
дество – 7 января 1965 года, и на улице тогда стоял тре-
скучий мороз…

Гомер Фёдорович всегда следовал за своей мечтой о 
равенстве, братстве и всеобщем счастье. Это потом, на 
закат е его жизни, быть коммунистом станет позорно 
и сме шно, но даже тогда он будет просить жену похо-
ронить его с партбилетом. Он верил в великую идею и 
делал  всё от него зависящее в воспитании настоящих 

граждан. «Пусть он не будет математиком, пусть он бу-
дет Человеком!» – говорил Гомер Фёдорович.

Переживал за всех и за всё. Он знал каждого ученика, 
его родителей, всех бабушек и дедушек. Дневал и ноче-
вал в школе, а своей жене говорил только одно: «Я для 
людей ». Был счастлив, когда были счастливы другие. 
Заняв  пост директора школы № 8, он сказал «да!» тру-
довому воспитанию ребят. Сколько сил отняла стройка 
теплиц, наверное, не скажет никто. Говорят, что греки 
лежат в постели только когда болеют или уже умерли – 
это своей жизнью подтверждал и Гомер Фёдорович. Его 
неуём ная энергия, самоотдача, поддержка педагогов и 
учеников сделали восьмую уникальной школой. Трудо-
любие, умение выращивать рассаду овощей, цветов, на-
выки обработки земли – это признак выпускников имен-
но восьмой. 

Для н ужд школы он регулярно обходил всех шефов, 
всех сочувствующих и единомыслящих, «выбивал» и 
«дост авал». Его дочь Алла Гомеровна вспоминает, как 
однажды во время летнего ремонта школы к ним в квар-
тиру по делу пришли женщины-маляры. В их глазах чи-
талос ь непонимание от увиденного: квартира принад-
лежал а не кому-нибудь, а директору школы, которого 
знает весь город, но в ней полы были покрашены невесть 
когда. Особое непонимание вызвал тот факт, что на днях 
он привез с мотозавода бочку краски для школьных по-
лов. Логика женщин была бесхитростна и проста – на 
следующий день они принесли его семье ведро краски.

Он оч ень любил людей и особенно детей. Им он и 
посвятил всю свою жизнь. Вряд ли найдётся хоть один 
выпускник восьмой школы, который скажет о нём пло-
хое. Уважение к личности, заботу, открытость – вот что 
показывал Гомер Фёдорович каждому, а в ответ?! В от-
вет к нему со всех ног бежали дети. Чтобы просто поздо-
роваться с директором школы, дети перебегали дорогу! 
Это ли не высшая похвала, это ли не высочайшая степень 
доверия взрослому человеку!

Несмотря на занятость, он ценил семью. Когда умер-
ла его мама, и он, взрослый и уже умудренный опытом 
человек, вернулся в Ирбит с похорон, то сказал: «Я боль-
ше не ребёнок… Меня больше никто не назовёт сыном». 
Любил  своих родных детей, но это отправить в армию 

Национальность – хороший человек

единс твенного сына с больным сердцем. Чувствитель-
ный и ранимый, он дал волю своим чувствам, когда ро-
дилась внучка Наташа. Приходя домой с работы, цело-
вал её туфельки в коридоре. Говорил дочери: «Держи её 
на руках, а я поцелую. Я так её люблю, что даже сам себе 
не доверяю». 

Его преданность делу передалась по наследству. Зина-
ида Гомеровна увлеклась иностранными языками и всю 
жизнь  посвятила восьмой школе и немецкому языку, 
Алла Гомеровна предана Её Величеству Книге, внучка 
Наташ а создаёт своими руками настоящие шедевры – 
вышитые книги для детей. Все они очень бережно хра-
нят память о родителях, о маме и папе. 

Хотя их папу половина города считает просто Гоме-
ром Фёдоровичем – своим любимым директором, кото-
рый даже после ухода из жизни принадлежит людям. Его 
помнят: сад Гомера, мемориальная доска, может улица 
или ш кола его имени, а может, просто тёплая волна в 
сердцах тех, кто имел счастье быть с ним знаком… 

Его любят… А как Гомер Фёдорович любил жизнь! Не-
даром его любимой была песня «Я люблю тебя, жизнь», 
а имя его супруги Зои в переводе с греческого означает 
«жизнь». В отличие от многих современных педагогов, 
у него нет никаких званий и титулов. Да, пожалуй, они 
ему и не нужны. Есть просто Гомер. Кто он? Понтийский 
грек или ирбитчанин, педагог или директор, земледелец 
или философ – не важно. Он просто хороший человек – 
это его истинная национальность и призвание.

Наталья МАЗУРЕНКО.
Фото из открытых источников. 

Больш ое внимание уделяли охране 
здоровья, поэтому развивали своё под-
собное хозяйство: имели лошадь, двух 
коров , двух свиней, сами заготовляли 
дрова…

В 194 3 году была организована 
групп а из 25 детей с туберкулёзной 
интоксикацией. А со следующего года 
детса д стал полностью туберкулёз-
ным с  круглосуточным пребыванием 
воспитанников.

Энерг ичная, волевая, инициатив-
ная заведующая Э. И. Зефирова (1952 
-1973  гг.) добилась строительства но-
вого детского комбината на 140 мест 
(2 яс ельными и 4 дошкольными груп-
пами) . И в 1965 году детсад справил 
новос елье в тёплом и светлом здании 
по улице Мальгина, 52. Интересные за-
нятия, игры, поистине материнская за-
бота и внимание воспитателей и нянь 
делали жизнь малышей комфортной и 
радостной: по дому они не скучали. Пи-
тание  было бесплатным, сбалансиро-
ванным и качественным: овощи, фрук-
ты, р ыба, мясо, молочные продукты, 
соки,  витамины… На высоком уровне 
прово дилась физкультурно-оздорови-
тельн ая работа, куда входили закали-
вание , утренние и вечерние прогулки 
на свежем воздухе. Летом после прогу-
лок практиковалось общее обливание, 
зимой  обливание ног, после дневного 
сна – влажное обтирание.

По возможности детей вывозили на 
дачу в районе Белой горки. Здесь стро-
го соблюдался питьевой режим, режим 
сна и отдыха, проветривание помеще-
ний, медицинский контроль.

Эстаф ету заведования переняла 
отлич ник народного просвещения В. 
С. Ду бских (1973-1983 гг.). Обладая 
общей  культурой и профессиональ-
ной культурой педагога, она вывела на 
новый  уровень методическую работу, 
орган изовала наставничество, группу 
народного контроля за питанием и ме-
дицинским обслуживанием детей. 

У детского сада № 7 всегда было своё лицоДума Городского округа 
«город Ирбит» 

Свердловской области
Восьмой созыв

Первое заседание
РЕШЕНИЕ

от 23.09.2022  № 1  г. Ирбит

О председателе Думы 
Городского округа «город Ирбит»

 Свердловской области
По итогам тайного голосования по выборам 

председателя Думы Городского округа «город Ир-
бит» Свердловской области, руководствуясь частью 
5 статьи 21 Устава Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области, решением Думы Городско-
го округа «город Ирбит» Свердловской области 
от 28.10.2021 года № 333 «Об утверждении Поло-
жения об оплате труда лиц, замещающих муни-
ципальные должности и должности муниципаль-
ной службы в органах местного самоуправления 
Городского округа «город Ирбит» Свердловской 
области», Дума Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области 

РЕШИЛА:
1. Избрать председателем Думы Городского 

округа «город Ирбит» Свердловской области вось-
мого созыва Томшина Павла Николаевича. 

2. Установить, что председатель Думы Город-
ского округа «город Ирбит» Свердловской области 
восьмого созыва Томшин Павел Николаевич осу-
ществляет свои полномочия на постоянной основе с 
23 сентября 2022 года до начала работы Думы Город-
ского округа «город Ирбит» Свердловской области 
нового созыва.

3. Установить должностной оклад председателя 
Думы Городского округа «город Ирбит» Свердлов-
ской области в размере 100% от размера должност-
ного оклада главы муниципального образования.

4. Установить председателю Думы Городского 
округа «город Ирбит» Свердловской области еже-
месячные надбавки в соответствии с действующим 
законодательством и нормативными правовыми 
актами Думы Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области.

5. Опубликовать настоящее решение в Ирбит-
ской общественно-политической газете «Восход».

Глава Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области                                                                       

Н. В. ЮДИН. 

История старейшего детского сада № 7 начиналась в тихом уголке города 
на берегу Ирбитки, на пересечении улиц Ленина и Урицкого. Здесь в 1937 году 

в старинном здании был открыт детский сад «Имени 1 Мая» на 75 мест. 
В период войны, когда в Ирбит прибыло много эвакуированных, 

контингент детей увеличили до 95.

Все э ти годы рядом были опытные 
педаг оги, которые делали жизнь каж-
дого ребёнка насыщенной и интерес-
ной, с яркими эмоциями и событиями. 
Их имена и лица всегда в нашей памя-
ти. Это ветераны: В. С. Зенкова, Н. П. 
Бунькова, З. Г. Скоморохова, М. М. Лы-
жина, Л. П. Завьялова..  Это наши няни: 
Р. П. Гудкова, Л. Я. Боталова, А. А. Гав-
рина, М. Мордяшова, В. Ф. Лежнёва…

На го ды моего руководства (1983-
1996 гг.) выпали «перестройка» и 
лихие  90-е. Из-за недостаточного фи-
нанси рования снизились уровень и 
качес тво  питания, требовался капи-
тальн ый ремонт здания, старые ка-
дры уходили на заслуженный отдых… 
Встал вопрос о закрытии детского сада. 
Но благодаря и моим усилиям, и всех 
сотру дников, работавших слаженно и 
чётко , действенной поддержке обще-
ственности удалось сохранить и обра-
зовательное учреждение, и его статус. 

В 199 0 году начался ремонт. Заме-
нили окна, канализационные трубы, 
водо- и теплоснабжения, полы на пер-
вом этаже, благоустроили двор, устано-
вили новый забор и ворота, обновили 
группы. Уже через год дети вернулись 
в родной сад.

С 198 5 год постепенно стал фор-
миров аться и новый коллектив. Штат 
сотру дников пополнился добрыми, 
серде чными людьми, полными любви 
к сво ей профессии. Они давно стали 
мастерами своего дела: 36 лет и сейчас 
воспи тывают детей Т. Ю. Крохалёва, 
Н. С.  Всеволодова, И. А. Белобородо-
ва, Т. М. Волкова, 30 лет стажа у И. Е. 
Голиковой.

25 ле т детским садом № 7 под ны-
нешни м названием «Родничок» заве-

дует почётный работник общего об-
разов ания Ольга Георгиевна Ловкова. 
Под её руководством в коллективе со-
храняются все традиции, накопленные 
прежними поколениями. 

На вы соком уровне находится оз-
доров ительно-коррекционная и раз-
виваю щая работа с ослабленными 
ребятишками. 

Внедряются новые технологии, про-
граммы и методы воспитательно-обра-
зовательного процесса. 

Благо даря вашим усилиям все со-
трудн ики дошкольного учреждения  
представляют собой единый организм, 
работающий слаженно и чётко. 

Атмос фера учреждения пронизана 
любовью к детям и заботой о них, это 
чувст вуется сразу, как только попада-
ешь внутрь этого оазиса детства.

Много  сил требуют косметические 
ремон ты. В группах умелыми руками 
воспитателей созданы игровые, позна-
вател ьные и учебные зоны. На терри-
тории спилены старые деревья, устро-
ены веранды, созданы уютные уголки, 
радуют цветы.

Детский сад – это прежде всего дети. 
Сколько их выросло в этих добрых сте-
нах за 85 лет! Сотни здоровых и окреп-
ших детей уже сами стали родителями, 
бабушками и дедушками, которые ве-
дут к нам своих внуков.

У детсада № 7 в городе всегда было 
своё лицо. Спасибо всем моим

коллегам за самоотверженный 
труд! Крепкого здоровья 

и долголетия!

Нина СВЯЖИНА, 
секретарь совета ветеранов 

образования. 
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Администрация Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области на основании постановления 
администрации   Городского   округа   «город Ирбит» 
Свердловской области от  14 сентября 2022 года №  
478-ПА, извещает о проведении аукциона, на право  
заключения договоров аренды земельных участков.

Форма проведения торгов: аукцион открытый по 
составу участников и форме подачи предложений о цене 
ежегодного размера арендной платы на право заключе-
ния договора аренды земельного участка. 

Аукцион состоится 24.108.2022 года в 12.00 час. по 
местному времени по адресу: г. Ирбит, ул. Революции, 
16, зал заседаний администрации Городского округа «го-
род Ирбит» Свердловской области.

1. Предмет аукциона: Право заключения договоров 
аренды земельных участков:

Лот № 1
местоположение: 
Свердловская область,  город Ирбит,  улица  Связи-

стов, д. 8а;
площадь: 30 кв. м;
кадастровый номер участка: 66:44:0101009:348;
категория земель: земли населенных пунктов;
границы земельного участка указаны в выписке из 

Единого государственного реестра недвижимости об 
объекте недвижимости;

разрешённое  использование: 
хранение автотранспорта.
Для проведения аукциона установить:
1) начальную цену размера ежегодной арендной пла-

ты земельного участка:
Лот № 1 – 433 (четыреста тридцать три) рубля  96  ко-

пеек.
2) размер задатка (20% начальной цены предмета аук-

циона):
Лот № 1 – 86 (восемьдесят шесть) рублей  79  копеек.
3) шаг аукциона (3% начальной цены предмета аукци-

она):
Лот № 1 – 13 (тринадцать) рублей  02  копейки
4) срок аренды земельного участка:
Лот № 1 – пять лет.
3. Заявки с прилагаемыми к ним документами на уча-

стие в аукционе  принимаются в рабочие дни  с 29.09.2022 
г. по 18.10.2022 г. с 9.00 до 16.00 по местному времени, по 
адресу: г. Ирбит, ул. Революции, 16, администрация Го-
родского округа «город Ирбит» Свердловской области, 
кабинет № 9, тел. 8 (34355) 6-28-87.

4.  Для участия в аукционе необходимо:
– внести задаток на счет администрации Городского 

округа «город Ирбит» Свердловской области:
ИНН 6611001320, КПП 667601001, 

р/с 03232643657390006200, л/с 05623013370 
в Уральское ГУ Банка России//УФК
по Свердловской области г. Екатеринбург,  
БИК 016577551,  ОКТМО 65739000,
не позднее даты окончания приема заявок. Лицам, 

участвовавшим в аукционе, но не победившим в нем, за-
датки возвращаются в течение трех рабочих дней со дня 
подписания протокола о результатах аукциона;

– представить следующие документы:
1) заявка на участие в аукционе по установленной в 

извещении о проведении аукциона форме с указанием 
банковских реквизитов счета для возврата задатка;

2) копии документов, удостоверяющих личность зая-
вителя (для граждан);

3) надлежащим образом заверенный перевод на рус-
ский язык документов о государственной регистрации 
юридического лица в случае, если заявителем является 
иностранное юридическое лицо;

4) документы, подтверждающие внесение задатка.
Предоставление документов, подтверждающих вне-

сение задатка, признается заключением соглашения о 
задатке.

5. Осмотр земельного участка на местности может 
производиться лицами, желающими участвовать в аук-
ционе, самостоятельно. 

6. Определение участников торгов: 19.10.2022 года в 
12.00 в здании администрации Городского округа «город 
Ирбит» Свердловской области, г. Ирбит, ул. Революции, 
16, зал заседаний. Заявитель, признанный участником 
аукциона, становится участником аукциона с даты под-
писания организатором аукциона протокола рассмотре-
ния заявок.

8. Победителем аукциона признается участник аук-
циона, предложивший наибольшую цену за ежегодный 
размер арендной платы.

Администрация Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области направляет победителю аукциона 
три экземпляра подписанного проекта договора аренды 
земельного участка в десятидневный срок со дня состав-
ления протокола о результатах аукциона. 

Договор аренды земельного участка заключается по 
цене, предложенной победителем аукциона. 

Не допускается заключение договора ранее, чем через 
десять дней со дня размещения информации о результа-
тах аукциона на официальном сайте https://torgi.gov.ru/
new/public. 

9. Порядок ознакомления покупателей с иной инфор-
мацией, касающейся проведения аукциона, а также ус-
ловиями договора аренды земельного участка, формой 
заявки на участие в торгах, осуществляется по месту 
приема заявок и на официальном федеральном сайте: 
https://torgi.gov.ru/new/public. 

Извещение о проведении открытого аукциона на право
заключения договоров аренды земельных участков
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КУПЛЮ
мотоцикл «Урал» 
и запчасти к нему. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, 
опубликованный в № 37 
от 22 сентября 2022 г.

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 

Дорого. Выезд на место, 
в любом состоянии. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

ПРОДАМ
ЖЕЛЕЗНЫЙ

ГАРАЖ
8-950-659-69-39

Память

УСИЛЕННЫЕ ТЕПЛИЦЫ 
металлические и оцинкованные, 

поликарбонат
тел.: 8-905-807-16-27, 

8-950-552-65-30, 8-982-643-39-80

www.металлоизделия96.рф

К сведению 

Охрана природы на контроле прокуратуры 
Ирбит ской межрайонной прокуратурой на систем-

ной о снове осуществляется надзор за соблюдением за-
конод ательства в сфере охраны окружающей среды и 
природопользования. 

За 8 месяцев 2022 года прокуратурой в сфере охраны 
окружающей среды и природопользования выявлено 49 
нарушений. 

По ре зультатам проведённых проверок приняты 
меры прокурорского реагирования: внесено 15 пред-
ставлений об устранении нарушений законодательства, 
которые рассмотрены и удовлетворены, 5 должностных 
лиц привлечено к дисциплинарной ответственности; на 
незак онные нормативные акты принесено 3 протеста, 
которые рассмотрены и удовлетворены. 

Вопрос исполнения на территории Городского окру-
га «город Ирбит» требований законодательства в сфере 

обращения с твёрдыми коммунальными отходами нахо-
дится на постоянном контроле Ирбитской межрайонной 
прокуратуры.

Так, по результатам проведённой в апреле 2022 года 
прове рки выявлены места несанкционированного раз-
мещения коммунальных отходов (по ул. Первомайской, 
на пересечении улиц Коммуны и Мальгина, вдоль улицы 
Дорожной).

В связи с выявленными нарушениями в адрес главы 
муниципалитета Н. В. Юдина внесено представление об 
устра нении нарушений законодательства. Акт проку-
рорского реагирования рассмотрен и удовлетворён. 

Места  несанкционированного размещения отходов 
ликвидированы. 

Юлиана ЦЕПИЛОВА, 
помощник Ирбитского межрайонного прокурора.                 

Совет ветеранов Ирбитского 
молокозавода поздравляет 

всех ветеранов завода 
с Днём пожилого человека!

Желаем вам здоровья,
Жизни долгих лет,
Чтобы радостью наполнен
Был для вас весь свет,
Оптимизма, бодрости,
Солнечных вам дней,
Чтоб не знали горести,
Жили веселей!

3 октября исполняется 
год со дня смерти 

нашего сына, брата, 
папы, мужа, друга

 ЕЛОХИНА ГЕОРГИЯ 
МИХАЙЛОВИЧА.

ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ.

Родные.

«Как скорбное распятие Христа,
Глядит на нас расстрелянная школа.
А рядом над цветами вьются пчёлы
И голубеет неба синева.
А солнце так же льёт на землю свет,
И так же в поднебесье рвутся птицы, 
И серебром река искрится,
И лишь детей погибших с нами нет!
Что детских жизней может быть ценней?
О счастье их печёмся мы извечно…
Каким же надо быть бесчеловечным,
Чтоб объявить охоту на детей! 
Но час придёт, и с высоты небес
Детоубийц за это преступление,
Взамен пустых надежд на всепрощенье,
Настигнет кары Божий крест!»

Георгий ШОРИКОВ.

В понедельник, 26 сентября в Удмуртской Республике произошла трагедия – 
в школе № 88 в Ижевске жертвами нападения убийцы стали 17 человек, 

из них 11 дети. Ранения получили 24 человек…

Ижевск, мы скорбим вместе с тобой… 

Егоршинская транспортная прокуратура защитила трудовые права 
жителя Ирбитского района Свердловской области

Егоршинской  транспортной про-
куратурой по заявлению жителя Ир-
битского района станции Лопатково 
Сверд ловской области проведена 
прове рка исполнения трудового за-
конод ательства  в ООО «Премиум 
Сервис». 

Устан овлено, что в нарушение 
Трудо вого кодекса Российской Фе-
дерац ии  организация уклонилась 
от заключения трудового договора и 

выплаты заработной платы работни-
ку, выполняющему уборку  помеще-
ния и территории станции Лопатко-
во  Свердловской области. 

В цел ях защиты трудовых прав 
гражд анина Егоршинский транс-
портн ый прокурор обратился в суд 
с иск овым заявлением, по резуль-
татам  рассмотрения которого меж-
ду за явителем и ООО «Премиум 
Серви с» установлен факт трудовых 

отнош ений, на работодателя воз-
ложен а обязанность выплатить за-
работ ную плату с компенсацией, а 
также  предоставить в Пенсионный 
фонд РФ индивидуальные сведения 
по на численным страховым взно-
сам и  произвести соответствующие 
отчисления.

Испол нение судебного решения  
наход ится на контроле в  
прокуратуре.

По вопросам размещения РЕКЛАМЫ  В ГАЗЕТЕ «ВОСХОД» 8(34355) 3-64-16, vosxod-irbit@mail.ru
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Месячник пенсионераСемь наших пенсионеров удостоены 
звания «Ветеран труда», и ещё четверо – 
«Ветеран областного значения». В наших 
рядах есть почётный донор РФ, почётный 
гражд анин Ирбита, депутат городской 
Думы. 

Есть люди, посвятившие всю свою 
трудо вую жизнь Дворцу. Ирбитчане их 
хорошо знают. Пятьдесят пять лет прора-
ботала во Дворце культуры Галина Алек-
сандровна Зырянова, тридцать восемь из 
них д иректором. Награждена почётным 
знако м «Отличник культуры РСФСР». 
за вклад в развитие города Галине Алек-
сандр овне присвоено звание «Почётный 
гражданин города Ирбита». И по сей день 
она душой болеет за родной Дворец.  

Оконч ив Свердловское музыкальное 
училище имени П. И. Чайковского в 1974 
году,  пришли работать во Дворец юные 
девуш ки Татьяна Трисантович и Галина 
Зенкова. И вот уже сорок восемь лет они 
верны любимому делу. Татьяна Степанов-
на ру ководит творческим объединением 
«Элита», Галина Борисовна – детской во-
кальной студией «Камертон». Обе имеют 
заслуженное звание «Ветеран труда». 

Такая  же преданная и любящая свою 
профессию Марина Викторовна Зайцева, 
руков одитель театральной студии «Мы», 
ветер ан областного значения. Многим 
детям  она привила любовь к театраль-
ному искусству. И для кого-то это стало 
профессией. 

Продо лжают в полную силу трудить-
ся за служенные ветераны – Наталия Ар-
кадье вна Ульянченко, Вера Геннадьевна 
Егумн ова, Татьяна Борисовна Писарева, 
Татья на Павловна Дубских, Светлана 
Александровна Михалина. 

Не те ряют связи с коллегами те, кто 
многи е годы проработал во Дворце: Ва-

Осенние посиделки «SUPER БА»

Мы остаёмся в коллективе своими
День рождения первичной общественной  организации ветеранов Дворца культуры 

имени В. К.  Костевича – 28 августа 2021 года. В её составе 25 человек. 
Но, как говорится в русской поговорке, «мал золотник, да дорог». 

ленти на Яковлевна Синкина, Лидия Ви-
талье вна Коростелёва, Нина Васильев-
на Ку рмачёва, Людмила Владимировна 
Подок сёнова, Людмила Александровна 
Казакова.

Наша «первичка» небольшая, но мы 
стара емся принимать участие во всех 

мероп риятиях, проводимых городским 
советом ветеранов. Это субботники, пер-
вомай ская демонстрация, митинги, по-
свящё нные Дню Победы, Дню памяти и 
скорби, Дню России… 

Самые  активные среди неработаю-
щих п енсионеров нашей организации –  

Галин а Александровна Зырянова, Татья-
на Павловна Бахтина, Галина Арсеньевна 
Сабур ова. Вот Елена Геннадьевна Мер-
кушин а: она поёт в хоре ветеранов, во-
кальном коллективе «Гармоника», к тому 
же за мечательная рукодельница: мно-
гих в осхитили её работы по лоскутному 
шитью  на выставке прикладного искус-
ства фестиваля «Осеннее очарование». Её 
лоскутные одеяло, сумка и косметичка, по 
отзывам зрителей, были выполнены «фи-
лигранно, с большим вкусом и в прекрас-
ной цветовой гамме». 

Мы бл агодарны директору Дворца 
культуры Наталии Аркадьевне Ульянчен-
ко за  поддержку. Она не только старает-
ся выполнить наши просьбы, но и всегда 
подск ажет лучшее решение.  На все от-
чётные концерты нам вручают пригласи-
тельные билеты. А на День защиты детей 
1 июня нас пригласили вместе с внуками. 
Очень приятно, что мы остаёмся в коллек-
тиве своими. Это очень важно для каждо-
го из нас. 

Много  для наших пенсионеров дела-
ет пр едседатель профсоюзного комитета 
Татья на Степановна Трисантович. Хочу 
также  поблагодарить председателя куль-
турно-массовой комиссии городского со-
вета ветеранов Людмилу Владимировну 
Брита нову и работников Дворца культу-
ры Ол ьгу Белоногову, Наталью Мосину, 
Евгению Волкову, Вячеслава Недокушева, 
Веру Гладких за помощь в нашей работе. 

От всей души поздравляю 
всех пенсионеров с праздником! 

Желаю всем здоровья, мира, 
благополучия. 

Лидия НОВОПАШИНА. 
Фото из архива автора.

С 28 августа по 1 октября 2022 
года проходит месячник, посвящён-
ный празднованию Дня пенсионера. 
Колле ктив Ницинского сельского 
Дома культуры и библиотеки с боль-
шим желанием организует меропри-
ятия для наших ветеранов.

Так, участники творческих кол-
лективов готовили поздравительные 
открытки из цветной бумаги, созда-
вая заготовки из огурцов и помидор. 
Закру чивать банки ребятам понра-
вилос ь, они с радостью оставались 
после репетиций и делали всё боль-
ше и больше открыток для самых до-
рогих бабушек и дедушек.

10 се нтября стояла прекрасная 
погода, тёплое солнышко и хорошее 
настроение, ведь мы пригласили лю-
дей п рекрасного возраста на осен-
ние посиделки «SUPER БА».

Прогр амма была насыщенной, 
кажды й мог отличиться! На ма-
стер- классе «Мой SUPER блинчик» 
прекр асно себя проявил Юрий Жу-
ков: в русской печи испёк сто блинов 
и накормил каждого гостя. 

Екате рина Карпова провела ма-
стер- класс по изготовлению куклы 
«Десятиручка – всё умею, всё могу». 
Масте рицы смогли сделать замеча-
тельных кукол, которые будут помо-
гать им в хозяйстве: кому-то в доме, 
кому-то убираться на кухне, а неко-
торым –  в бане, чтобы сама топила 
её и делала всю работу!

Закон чился вечер посиделками 
«Элик сир молодости», ведь мы под-
готов или ароматный и полезный 
чай. Тамара Самуиловна Кучумова 
приготовила шаньги с повидлом, ко-
торые пришлись всем по нраву. 

Наступила прекрасная пора – золотая осень! Чудесное время года, которое 
наполнено яркими красками и незабываемыми эмоциями, особенно для 
людей мудрого возраста. Бабушек и дедушек села Ницинское и деревни 

Ерёмина трудно называть пожилыми, ведь они задорны и молоды душой, 
позитивные и активные, своё время проводят также весело, как и молодёжь. 

Прошл и посиделки на все 100 
проце нтов! Надолго мы решили не 
расст аваться и встретиться ещё не 
раз.

В Центр ремесёл были пригла-
шены жители из деревни Ерёмина 
и села Ницинское. Конечно же, не 
обошлось без мастер-класса. В этот 
раз мы решили дать вторую жизнь 
джинсам и предложили сделать бре-
лок «Кошка Муська». Старательные 
гости изготовили из джинсы милых 
кошечек, у которых наверняка будет 
долгая жизнь. Мы же вновь убеди-
лись, что наши земляки – творческие 
личности: они умело орудуют нит-
кой и иголкой, придумывают свои 
креативные идеи, нестандартные 
способы применения привычных ве-
щей, тренируя свой ум и навыки. 

После мастер-класса наше мудрое 
поколение решило устроить фото-
сессию в Центре ремёсел, каждый 
уголок которого старательно оформ-
лен нашими мастерицами и радует 
глаз окружающих. В ходе развлека-
тельной программы можно было не 
только потанцевать, но и попеть и 
поиграть! Вечер удался, и мы очень 
этому рады.

Екатерина ТИХОНОВА,
организатор Ницинского СДК,

Фото Ницинского центра ремёсел.

Онлайн-форум
Онлайн-форум для самозанятых, посвящённый 

разным аспектам продвижения и работы в интернете, 
пройдёт 12 октября в Свердловской области. 

Эксперты и представители крупнейших площадок 
интернет-торговли разберут продажи через социальные 
сети и возможности самозанятых на маркетплейсах.

Событие организовано Свердловским областным 
фондом поддержки предпринимательства. Участие 
является бесплатным в рамках нацпроекта «Малое и 
среднее предпринимательство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской инициативы».

«В Свердловской области за два последних месяца чис-
ло самозанятых увеличилось на 10 тысяч человек. По 
состоянию на 31 августа в регионе зарегистрировано 
155 610 плательщиков налога на профессиональный 
доход. Фонд реализует комплекс мер поддержки для 
самозанятых: обучаем, помогаем приобретать новые 
компетенции и даже менять профессию. Выводим на 
ярмарки, маркетплейсы, даём возможность попробо-
вать себя в торговле в крупных торговых центрах. 
12 октября проведем форум, на котором будет много 
полезной информации о продажах и продвижении», 

– рассказал директор Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимательства 

Валерий ПИЛИЧЕВ.

Тему работы на маркетплейсах раскроют предста-
вители и технологические партнёры Ozon, Яндекс.
Маркет и Wildberries. 

Участники онлайн-мероприятия смогут задать 
экспертам свои вопросы, разобрать ситуации из 
практики.

Подробная программа и регистрация 
на сайте СОФПП.

По информации ДИП СО. 




